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*Resulta increíble de 
creer que un regidor 
en su loco afán de 
poder, se haya atrevido 
a agredir a botellazos 
a una mujer de 73 
años de edad en el 
poblado de Santa Cruz, 
esto en la Región de 
las Haciendas; por 
el simple hecho del 
regidor junto con un 
grupo de facinerosos, 
machete en mano 
pretendían evitar que 
se llevara a cabo un 
baile.
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buscar culpables, ni responsables 
por estas omisiones pasadas, 
lo relevante es, que no hay, ni 
existe ni se ve armonía con los 
árbitros electorales locales, me 
refiero al OPLE, (Consejo Local 
Electoral) un Presidente del 
Instituto y su Presidente Celso 
Valderrama, que se ve rebasado 
por las #LAdysConsejeras o 
también llamadas en el argot 
político y público como Bombón, 
Burbuja y Bellota, (las Chicas 
superpoderosas), las cuales 
exigen según informes de fuentes 
al interior de este Instituto, más 
que la Reina Isabel, con soberbia 
incalculable y despectivamente 
amenazante con quien no quiere 
cumplir en su momento sus 
peticiones o caprichos, alguien 
tiene que ponerles un alto estas 
tres consejeras subversivas (Que 
pretenden alterar el orden social 
o destruir la estabilidad política 
de un país o estado), dijeran por 
ahí, si no puede el Presidente, 
que renuncie. Toda vez que 
estas tres Consejeras del OPLE, 
que ya todo mundo las conoce 
por los diferentes medios de 
comunicación: Claudia Zulema 
Garnica, Irma Carmina 
Cortes Hernández y 
Ana Georgina Guillen 
Solís, traen de cabeza 
a  e s t e  C o n s e j o 
Local, y en especial 
a su Presidente DR. 
Celso Valderrama, 
he escuchado los 
c o m e n t a r i o s  e 
i n c o n f o r m i d a d e s 
que manifiestan los 
representantes de 
diferentes part idos 
políticos mediante sus 
representantes ante 

este instituto en el cual, con todo 
respeto los tratan como personas 
con capacidades diferentes, 
(sin ofender a nadie y con todo 
respecto lo digo), Consejeras que 
no tienen a simple vista, respeto 
ni humanismo social y político 
por los representantes de los 
partidos locales y nacionales, 
ni por los mismo consejeros y 
personal que forman parte de 
este consejo Local. 
 Mal muy mal mis amigos a mi 
consideración, que en vísperas 
de un proceso electoral 2017 que 
está por iniciar en próximos meses, 
esté cooptado con intereses muy 
propios e inducidas a su convenir 
y a otros intereses externos todas 
las acciones que realizan estas 
consejeras, intereses muy oscuros 
por cierto, a quien responden?, 
no existe Dialogo ni permiten 
estas diálogo ni disertación 
en las sesiones públicas del 
OPLE, concertación, acuerdos 
y respeto, que son parte de la 
democracia que vivimos hoy en 
día, gracias a muchos soldados 
de la democracia valientes que 
han hecho historia en nuestro 
Nayarit, en nuestro México, que 

Por Lic. Higinio Madrigal
Mi PerspectivaLos partidos políticos en la entidad 

a la expectativa con el juicio de 
acción de inconstitucionalidad 
promovida por  MORENA con 
número de expediente  55/2016 
ante la SCJN, malo para el 
Estado; pues esta situación que 
no pudo ser cabildeada en tiempo 
y forma por los responsables, 
no se hizo a nivel nacional con 
los actores que faltaban para 
que esta reforma fuera y saliera 
avante y por unanimidad en el 
congreso local; Juicio de Acción 
de inconstitucionalidad que dará 
un giro total de 360° a muchos 
intereses políticos en la entidad y 
en los próximos días; y me refiero 
a la premura de los tiempos, 
esto obliga a la SCJN a resolver 
dicha Acción antes de día 30 
de agosto; pues si nos vamos 
a los treinta días naturales que 
les dará la Suprema Corte de 
acuerdo al artículo 105 fracción 
segunda, al poder Ejecutivo y al 
Poder Legislativo para subsanar 
y modificar la Reforma Electoral, 
no permite irse más allá del mes 
de Octubre, de lo Contrario, 
incumplirían con la reforma de 
febrero del 2014, en la cual 
mínimo tendrían que empatar 
una elección de las tres, lo que le 
queda como alternativa decidir en 
un futuro cercano por Diputaciones 
de un año dos meses o sea (14 
meses) o ayuntamientos de 
un año tres meses (15 meses) 
y/o Gubernatura de 4 años o 
bien por seis años si alguna 
de las anteriores las concurren 
a la elección federal del 2018. 
Esperemos a los iluminados 
y letrados en esta materia su 
decisión para este humilde estado 
que sigue representando casi el 
1% a nivel Nacional.
Pero no pido enfocarnos a los 
diferentes sectores de la sociedad, 
partidos políticos y gobierno en lo 
que pueda suceder en los próximos 
días a nivel nacional, y hagamos 
conciencias los ciudadanos, los 
partidos políticos y gobierno a lo 
que sucede al interior o pueda 
generar, que no es cosa menor, 
sino que se pone en riesgo un 
proceso electoral que es el de 
2017, diferentes vicios ocultos 
se están dando en el desarrollo 
de cada sesión del Consejo 
Local Electoral, intereses que 
hacen pensar son monetarios y 
muy jugosos, ya no se tiene que 

nos puede esperar para quienes 
buscaran o buscaremos un cargo 
de elección Popular por la vía 
partidista y por la vía Independista 
en el próximo proceso electoral 
2017.  Si las consejeras que son 
parte del árbitro electoral, que nos 
regula y dan validez a un proceso 
electoral, te coaccionan en una 
sesión, te coartan tu derecho 
a manifestarte y defender tus 
posturas como partido político, 
donde queda la democracia? 
Donde queda la libertad de debatir 
la concertación y el dialogo?
 OJO mucho Ojo partidos políticos 
y ciudadanos, estamos a tiempo 
de llevar desde hoy un proceso 
transparente y limpio, de certeza 
y profesionalismo, se seguridad y 
objetivo, no queremos un proceso 
al interior violento, ni que ponga 
en duda el actuar de los árbitros 
electorales,  si el Presidente de 
este Instituto Celso Valderrama no 
pone ORDEN en sus consejeras, 
que nos espera a los ciudadanos?, 
si no se respeta la voz de todos 
los partidos políticos ni la voz de 
los consejeros ciudadanos que 
nos espera en Nayarit?, que nos 
espera en el INE Junta Local 
si como órgano superior peca 
de omiso?  si no pueden poner 
orden para que se lleve a cabo 
un proceso electoral local en 
paz y en orden con participación 
ciudadana, que nos espera y 
a donde acudiremos? si a los 
partidos políticos no se le da 
voz en el consejo Local que 
nos espera?. Como dije están 
a tiempo los institutos ante este 
tipo de conductas subversivas y 
mañosamente dolosas que sirven 
al interés del dinero, no de los 
interese ciudadanos, hasta la 
próxima mis amigos es cuánto 
y es mi perspectiva.
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Por Lorena Meza
Luego de que un regidor del 
ayuntamiento de  Santiago 
Ixcuintla agrediera a una mujer 
con una botella y que a pesar 
de que la victima interpuso 
una denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado esta no 
procedió porque el agresor 
goza del fuero que le concede 
la ley, y a pesar de su delito el 
responsable goza de libertad 
sin que sea detenido por 
las autoridades encargas de 
aplicar la justicia, a todo esto 
el  Presidente del Congreso 
del Estado, el diputado Jorge 
Humberto Segura López, señaló 
que corresponde a los regidores 

del cabildo desaforarlo para 
que se proceda conforme a 
derecho.
En lo personal, dijo el diputado, 
considero que es nefasto que 
estas personas se escuden 
en el fuero para cometer 
estos atropellos totalmente 
reprobables, pero aseguró 
que en unos días más habrá 
orden, puesto que en el 
Congreso del Estado estarán 
trabajando en ello para legislar 
en relación a este tema y 
que en adelante el fuero sea 
única y exclusivamente para 
lo que fue de origen y este 
concedido, que sea el poder 
expresar las verdades aunque 

se sientan agredidos y no te 
puedan afectar.
Lamentablemente expresó 
el diputado, estas personas 
se escudan en el fuero para 
cometer actos totalmente 
reprobables y no debe ser 
así, ya que el fuero es solo 
para que puedan expresarse 
sin que se nos moleste por 
alguna autoridad, eso es todo, 
lo demás, las agresiones como 
le sucedió a esta persona 
nada que ver con el fuero, 
externó el diputado Presidente 
de la Comisión de Gobierno 
legislat ivo en entrevista 
concedida a comunicadores 
locales.

El fuero no es para cometer atropellos ni 
agresiones como lo hizo un regidor: Jorge Segura 

La decisión de reducir el periodo del 
gobernador a 4 años es mala: Pérez Cárdenas 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “No es saludable reducir 
el periodo del gobernador a 4 años, hay 
razones políticas para haberlo decidido 
así, pues es un mandato constitucional 
de las reformas que se hicieron en la 
reforma político-electoral del 2013 y 
que se completó a nivel de legislación 
secundaria en el 2014, ahí, como todos 
sabemos, dice que una elección tiene que 
darse por lo menos en el 2018 y aquí 
estaban empatadas nuestras elecciones 
las 3 locales estaban juntas siempre, 
en otros estados no es así, pero en el 
nuestro si lo era y bueno la decisión 
que tomaron fue una decisión mala, 
entendible, pero es mala, en el sentido 
de que le quita una tercera parte del 
tiempo al período de gobernador y esto 
es muy lamentable, porque Nayarit si 
algo requiere, son gobiernos buenos”. Así 
lo manifestó el vocero de la Asociación 
Civil  “Cambiar para Progresar”, Manuel 
Pérez Cárdenas.
Indicó: “al nivel del gobierno del estado, 
terminar con esta cadena de gobiernos 
fallidos que hemos tenido en por lo menos 
los últimos 20 años y al llegar ojalá la 
oportunidad que nos significa la elección 
de junio del 2017, por primera vez tener 
un gobierno eficaz, un gobierno sensible a 
las necesidades de la gente, un gobierno 
bueno en pocas palabras, competente 
que de resultados a la gente, quitarle 
entonces dos años, pues es algo muy 
lamentable; 2 años es muchísimo tiempo 
cuando te los quitan, para un cambio que 
debe iniciarse 6 años es poco; 4 años, son 
apenas necesarios para iniciar el proceso 

de transformación, entonces esto va a 
tener que reforzar en la ciudadanía, el 
ánimo del que tenga la atención puesta 
en que va a ser importante que le de 
continuidad  a un proceso que ojalá se 
inicie, con la próxima elección a partir 
del nuevo gobierno que entra en el 2017 
y concluye en el 2021”.
El vocero Manuel Pérez Cárdenas, señaló: 
“y a partir de ahí ya nos iremos hasta el 
2027, otra vez 6 años, y por si fuera poco 
el gobernador va a tener que coincidir 
o convivir políticamente hablando con 
diputados locales, presidentes municipales, 
síndicos y regidores, que van a durar 
también 4 años, por lo que pienso que 
se va a romper un poco la lógica de la 
jerarquía política, donde al gobernador 
le corresponden 6 años, que son iguales 
a dos períodos de legislaturas y a dos 
periodos de presidencias municipales, 
donde puede jugar a un trienio y a otro 
trienio, tratando de rodearse de las 
mejores posibilidades de gobierno en 
los distintos órdenes. Pero bueno, pues 
vamos entonces a vivir una etapa inédita, 
que ojalá resulte bien para Nayarit y para 
los nayaritas, pero mi respuesta es que 
no lo veo positivo, lo veo negativo”.
Por otra parte, al ser cuestionado por 
Gente y Poder, en el sentido  de que hacer 
para combatir la falta de credibilidad en 
los actores y en los partidos políticos, 
la gente ya no quiere saber nada de los 
partidos políticos, ni en Nayarit, ni en 
todo México. 
El también ex legislador federal, respondió: 
“no quiere saber nada de los partidos 
políticos, porque tiene las gente la 

sensación de que cualquier partido, 
cuando ha ganado una elección, es decir 
cuando la gente ha llevado al poder  a 
gobiernos que han sido fallidos, que no 
resultaron en términos de beneficios 
para la población y que la ciudadanía 
siente que no solamente no mejoró sino 
que empeoró, en el caso particular de 
Nayarit, que es el que nos importa, un 90 
por ciento de la población siente hoy día 
que el estado está rezagado, atrasado 
y abandonado, es un juicio directo a la 
calidad de los gobiernos que tenemos, 
no solamente del gobernador y sus 
funcionarios, sino también el gobierno 
de los presidentes municipales y sus 
regidores y el gobierno que significa el 
Congreso, entonces como ve la gente a 
todos estos servidores públicos. Los ven 
como incompetentes, como irresponsables, 
como oportunistas, probablemente los 
vean como corruptos a todos y cada uno 
de ellos, es decir no confía, ni quieren a 
ese tipo de gentes y por eso el rechazo a 
los partidos. Yo creo que lo que hacer es 
encontrarle salida, a ese desaliento a esa 
irritación social, que hoy sin duda existe, 
¿Cómo lo vamos a hacer?  Tenemos 
que hacerlo a través de un rediseño del 
sistema político-institucional que tenemos 
hoy, tenemos que cambiar las leyes, 
tenemos que cambiar la forma de hacer 
el gobierno, tenemos que asegurar que 
los gobiernos en el futuro no solamente 
sean sensibles al pueblo, eficientes, 
eficaces, honestos, sino también que 
rindan cuentas y sean transparentes a 
la ciudadanía”.
Pérez Cárdenas dijo: “¿y eso como lo 

vamos a lograr? Bueno en Nayarit, lo que 
me parece muy claro es que debemos 
terminar con una etapa en la cual está 
en el gobierno una banda, sí, que cuando 
termina su periodo de 6 años se va y 
llega en su lugar otra banda, que está 
6 años, te molesta igual que la ocasión 
anterior, termina su periodo y se va y 
llega otra banda y así hemos estado 
soportando a bandas de gentes que 
se han apropiado del poder y se han 
apropiado de los recursos  que da el 
poder, a los políticos y no a  la gente, en 
Nayarit no hemos tenido progreso social 
ni económico, hemos tenido regresión 
social y económica, no hay industria, la 
agricultura está en el suelo, la pesca está 
abandonada, no hay economía salvo el 
turismo en el sur del estado, que es una 
franja pequeña, del territorio nayarita, en 
donde el empleo se ha dado a casi en 
su mayoría a gente que viene de otras 
regiones del país, no hay problema de fondo 
porque son mexicanos y tienen derecho 
a ello, pero a final de cuentas no está 
beneficiando ese empleo a los nayaritas, 
que siguen viviendo en sus lugares de 
origen, los que son de Acaponeta, de 
Rosamorada, de Ixtlán del Río, de Jala, 
de Amatlán de Cañas, sigue viviendo en 
sus respectivos municipios, la gente sigue 
en sus pueblos y es donde los gobiernos 
tienen que ser capaces de brindarle a la 
gente bienestar y oportunidades y es lo 
que no ha sucedido”. Finalizó.        
                                 

*Entendible pero mala, en el sentido de que le quita una tercera parte de tiempo al 
periodo del gobernador y esto es muy lamentable; porque Nayarit si algo requiere 

son gobiernos buenos y sensibles a las necesidades de la gente, señaló
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Por: Bertha Alvarez 
Por conducto del diputado, 
Javier Mercado, el Partido 
Acción Nacional (PAN), presentó 
ante el Congreso del Estado 
la iniciativa de decreto que 
modifica los artículos 124 y 125 
de la constitución local para 
eliminar el fuero constitucional 
en Nayarit.
Tras la reprobable agresión 
sufrida por una mujer de 73 años 
en manos  del regidor por el 
Ayuntamiento de Santiago,  Víctor 
Ponce Castillo, de inmediato, la 
cúpula panista reaccionó con 
una estratégica táctica: la de 
presentar la iniciativa que solicita 
el desafuero de funcionarios 
y representantes populares 
que así lo ostenten, ya que el 
regidor “golpeador” surgió de 
las huestes panistas.
El diputado Javier Mercado 
sostuvo que los nayaritas no 
tienen porque  cargar con la 
dispensa procesal que gozan 
el gobernador, los diputados 
locales, magistrados, jueces, 
integrantes del Consejo de la 
Judicatura, alcaldes, síndicos 

y regidores, quienes en el 
cometimiento  de un delito no 
podrán ser procesados porque 
gozan de lo que llamó “el manto 
de inmunidad”.
Aprovechando el arranque del 
periodo ordinario de sesiones, 
este jueves, el legislador panista 
hará uso en asuntos generales 
para presentar formalmente 
de la iniciativa de reforma que 
espera encontrar el eco de sus 
homólogos, con la salvedad de 
que los legisladores “podremos 
seguir señalando las veces que 
sean necesarias aquellos aciertos 
o desaciertos, emitiendo nuestras 
oposiciones, sin que podamos 
ser sujetos a un proceso penal 
por cuestión de información”. 
Destacó que en el Estado de 
Jalisco, el fuero ya desapareció 
fundamentando que “más que 
servidores públicos somos 
seres humanos, donde todos los 
nayaritas debemos estar al tu 
por tú en condiciones. Hay que 
portarse bien, hay que ir conforme 
a derecho, conforme a la Ley 
seas funcionario, representante 
popular o cualquier persona”. 

Deben eliminarse 
“manto de inmunidad” de  

diputados y regidores

Pese a manifestación del 
SUTSEM, hubo trabajo

 en dependencias 
Por Oscar Verdín 

Camacho 
La man i fes tac ión  de l 
SUTSEM, en paro estatal, no 
detuvo del todo los trabajos 
en las distintas dependencias.
Por ejemplo, en la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje no 
se suspendieron diligencias 
en los juicios laborales, 
debido a la presencia de 
empleados de confianza, 

como los presidentes y 
secretarios de acuerdos de 
las distintas juntas.
De igual forma, y el lo 
también fue visto en otras 
dependencias, no todos los 
trabajadores forman parte del 
SUTSEM que lidera Águeda 
Galicia Jiménez, sino a otras 
organizaciones sindicales 
que sí acudieron a laborar.
Se deduce que el paro 

provocará el descuento del 
día en el próximo pago 
quincenal, una situación que 
impacta en el bolsillo de los 
trabajadores.
“Los logros para un sindicato o 
para otro, finalmente benefician 
a todos los trabajadores, yo 
gano poco y no quiero que 
me descuenten un día”, indicó 
una trabajadora sindicalizada 
en una dependencia estatal.

No estamos en condiciones de andar en ferias en el extranjero: Rodolfo Pedroza 
Por: MARIO LUNA

El coordinador de los regidores del Partido 
Acción Nacional, en el ayuntamiento de 
Tepic, Rodolfo Pedroza Ramírez, dejó 
claro que el municipio no cuenta con 
una solvencia económica para andar 
en ferias en el extranjero, ya que no se 
puede gastar el dinero que no se tiene, 
por lo que la recomendación es para el 
presidente municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez que ese dinero que se van a 
gastar andando en Estados Unidos, mejor 
lo invierta en mejorar las condiciones de 
la capital, particularmente los distintos 
servicios públicos.
Al preguntarle quienes de ellos irían a la Feria 
de California, en los Estados Unidos, dijo 
que se tomó el acuerdo de no asistir ningún 
regidor de Acción Nacional a esa feria, ya 
que hay que asumir responsabilidades y 
entender que se deben atender las prioridades 

y en estos momentos las prioridades es 
atender y solucionar la serie de problemas 
que enfrenta el ayuntamiento, por lo que 
no son tiempos ni momentos de andar en 
ferias, gastando el dinero que no se tiene.
Al cuestionarlo sobre si quién les estaría 
cubriendo los gastos de ese viaje, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, dijo que indudablemente 
el ayuntamiento, ya que los boletos de 
avión, el hospedaje y alimentos en la unión 
americana, los absorbe el municipio, por 
lo que insistimos que si no hay dinero o 
se tienen problemas económicos y eso 
está originando los problemas con los 
trabajadores, entonces será necesario 
reflexionar y no tirar el dinero en viajes o 
ferias ya que eso sería una irresponsabilidad, 
por lo pronto los regidores del PAN, 
demostramos responsabilidad,  rechazamos 
y reprobamos el ir a California.
Sobre si quienes de los regidores de los 

otros partidos irían a esa feria, dijo que lo 
desconoce, ya que lo único que sabe es 
que también los regidores del PRI, han 
manifestado no ir a esa feria, de los del 
PRD o de otro partido lo desconocemos 
ya que esa decisión de ir o no, deberán 
de asumirla ellos con responsabilidad, 
viendo en todo momento el de responder 
con acciones al pueblo.
Rodolfo Pedroza Ramírez, dijo que a él le 
preocupa el que vayan dos quincenas sin 
recibir pago los trabajadores de confianza, 
así como ellos como regidores,  pero lo 
lamentable es que los trabajadores de 
confianza trabajan por tener un sueldo 
que les permita sobrevivir y que al no 
pagarles, ellos en sus casas tienen serios 
problemas, lo cual consideró,-dijo- no es 
justo  que no se tenga dinero para pagarles 
a los trabajadores y si se tenga para andar 
de paseo, hay que entender la situación 

que prevalece en estos momentos en el 
ayuntamiento y ser responsable en el actuar.
Al preguntarle sobre si son tiempos de 
andar de viaje en ferias, el regidor panista, 
Rodolfo Pedroza, categórico dijo que no, 
que son tiempos de trabajar y de resolver 
los problemas que se tienen en Tepic, que 
para eso fuimos elegidos, pero que cada 
quien asuma sus responsabilidades.

•La propuesta de eliminar el fuero constitucional, 
surge del PAN luego de que un regidor golpeó 
con una botella a una mujer de la tercera edad, 

dejándola gravemente lesionada.

* Los empleados de confianza sí se presentaron a las oficinas para 
atender los respectivos asuntos.
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PAN condena y exige cárcel 
para regidor “golpeador”

Se prepara la alianza en Nayarit: Thelma Guajardo 

Paro aumenta ventas de comerciantes ambulantes

y organizaciones políticas y 
sociales que así lo quieran, 
es irreversible el clamor e 
impulso para ello, por lo que 
la alianza será formal, así lo 
dio a conocer Mary Telma 
Guajardo Villarreal, secretaria 
de relaciones políticas y de 
alianzas del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRD.
En el seno del congreso 
nacional de su part ido 
se aprobó la políticas de 
alianzas, por lo que en 
aquellos estados en que 
se desarrollen elecciones 
impulsará la conformación de 
alianzas con otros partidos, 
por lo que en Nayarit, se 
tiene pleno conocimiento que 
los compañeros del partido, 
han estado trabajando junto 

con los panistas para que 
se formalice dicha alianza, 
aunque hay que recordar 
que en este estado, ya se 
dio la alianza de facto en 
las elecciones anteriores y 
salieron con muy buenos 
resultados.
Al preguntarle sobre si 
en Nayarit, ya se pudiera 
considerar como un hecho 
de que tendremos alianza 
opositora ya sea de facto 
o formal, la entrevistada, 
dijo que de la manera que 
sea tendremos una alianza, 
destacando que dicha alianza 
como se está viendo será 
formal y para beneficio de 
los propios nayaritas, que 
exigen ya una recomposición 
política o una alternancia en 

el poder, donde la autoridad, 
sea sensible a sus clamores 
sociales.
Pese a que en la entidad no 
se ha aprobado las reformas 
a la ley electoral que defina lo 
de las alianzas, estas tendrán 
que darse a más tardar en 
el mes de octubre para que 
el proceso de inicio en el 
mes de enero, en Nayarit, el 
panorama para la alianza es 
total, así se tiene no solo la 
percepción sino con hechos 
los conocemos y por ello será 
toda una realidad, ya que se 
tienen todas las condiciones 
para ello, lo que dará como 
resultados la victoria en las 
urnas en el 2017.
Asimismo, Mary Telma 
Guajardo Villarreal, secretaria 

de relaciones políticas y de 
alianzas del CEN del PRD, 
dejó claro que conocen el 
actuar de los gobiernos priistas 
y que saben a la perfección 
que en tiempos electorales 
y antes, durante y después 
del proceso electoral, utilizan 
todo el aparato gubernamental 
para amedrentar  a la 
oposición y a sus seguidores 
o simpatizantes, por lo que 
ellos ya están curados de 
espantos y los que se debieran 
de asustar son precisamente 
el gobierno a quien no dejarán 
en los estados que tendrán 
elecciones el año entrante 
como son Coahuila, Estado 
de México y Nayarit, a que 
hagan sus malandrinadas 
como acostumbran hacerlo.

Por: Bertha Alvarez 
El presidente del PAN, Ramón 
Cambero Pérez, condenó la 
aberrante y enfermiza acción 
que escenificó el regidor de la 
V Demarcación con sede en la 
Región de Las Haciendas, por 
golpear con saña a la Señora 
Rosalina Vargas García de 
73 años de edad, con una 
botella de cerveza por el 
simple hecho de no comulgar 
con sus ideas respecto a las 
fiestas patronales.
En conferencia de prensa 
convocada la mañana de este 

miércoles, acompañado por el 
diputado, Javier Mercado y los 
regidores, Rodolfo Pedroza y 
Laura Rangel, el presidente 
del PAN deslindó a su partido 
de las acciones cometidas 
por el regidor que convertido 
en un energúmeno ingresó 
sin autorización a un corral 
particular donde se realizaba 
una fiesta de recolección 
de fondos para realizar sus 
festejos del 12 de Octubre y 
con botella en mano agredió 
a una mujer del Club de las 
Tercera Edad.

Cambero Pérez, aclaró que el 
regidor contendió por la alianza 
de facto PAN-PRD pero que 
en el camino se desagregó del 
partido azul, identificándose 
más con las siglas del partido 
amarillo y avaló la solicitud 
de reforma a la constitución 
local en materia de juicio de 
procedencia presentada por 
su integrante de bancada, 
Javier Mercado, para eliminar 
el fuero que otorgas impunidad 
a hechos tan aberrantes 
como el cometido este mal 
representante popular.  

Manifestó que el regidor 
originario de Santa Cruz de 
las Haciendas, no puede ser 
expulsado del PAN porque 
desde hace tres años dejó 
de pertenecer a este y que 
de proceder la solicitud de 
desaforarlo, éste tendrá que 
responder ante la justicia penal.  
Dijo que de proceder la 
solicitud de desafuero, serán 

los primeros en pedir a las 
autoridades a que procedan 
contra el energúmeno regidor 
por atentar contra la vida de 
una mujer de edad avanzada 
además de que allanó un 
domicilio particular y exasperó 
de manera agraviante a las 
personas que se encontraban 
en una fiesta de recolección 
de fondos patronal.

* Raspados, cocos, 
agua, papas, fruta, 

entre los tantos 
productos ofertados 
a los trabajadores en 

plantón.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Que el Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM) haya realizado 
un paro laboral, no sólo 
representó e l  rec lamo 
para que, principalmente 
el Gobierno del Estado y 
ayuntamientos cumplan con 
adeudos, sino la oportunidad 
del incremento de ventas 
de algunos comerciantes 
ambulantes.

Pasadas las 12 del mediodía, 
la barra de hielo en el puesto 
de Antonio Caldera ya era 
delgada. La venta de raspados 
era buena. Hacía calor y el 
sol llegaba  limpio. Cuenta 
que la mañana del martes 
se enteró del plantón, por lo 
que no dudó en instalarse 
frente a Palacio de Gobierno. 
Ahí pagó su cuota diaria de 
10 pesos al ayuntamiento, 
previo entrega de un recibo.
E igual sucedió con José 
Morales, quien usualmente 

vende cocos en las calles del 
centro de Tepic. Si cada día 
monta su triciclo con unos 
50 cocos, este miércoles 
añadió más piezas con la 
esperanza de vender todos 
entre la gente del SUTSEM. 
Y ahí la llevaba. Algunos 20 
cocos seguían esperando 
cliente cuando restaban más 
de dos horas de manifestación 
de los trabajadores.
Cuenta que con las prisas 
por agarrar buen lugar olvidó 
comprar hielo, pero ya se 

repondrá para la próxima 
manifestación.
Fausto, que vende bolsas 
con sandía y tuna, también 
dejó la esquina de México y 
Bravo para venirse a ofertar 
a los sutsemistas.
Y entre tantos vendedores 
un par de jóvenes arribaron 
con decenas de bolsas con 
papas doradas; uno de ellos 
lamentaba haberse enterado 
tarde del paro laboral.
Negoc ios  es tab lec idos 
igualmente aumentaron sus 

ventas, en especial de aguas 
y refrescos.
Muchos trabajadores no sólo 
participaron en el paro, sino 
que se dieron tiempo para 
ir de compras, por ejemplo 
a Fábricas de Francia, o 
bien atender algún trámite 
bancario.

Por: MARIO LUNA
Para el 2017, año en que en 
Nayarit, tendrá elecciones 
constitucionales, es un 
hecho que habrá alianza 
opositora encabezada por 
el PRD y PAN, así como de 
algunos otros partidos de 
izquierda como Movimiento 
Ciudadano, Partido de la 
Revolución Socialista, PT y 
con todos aquellos partidos 
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Cota Jiménez informa a empresarios 
de COPARMEX sobre Congreso

Quién haya violado la ley será 
sancionado: Ramón Cambero 

Para conocer los trabajos 
que se realizarán durante el 
78 Congreso Nacional de la 
Confederación Campesina 
(CNC), a realizarse del 25 
al 27 del presente mes, los 
Consejos Directivo y Consultivo 
de Coparmex Nayar i t , 

encabezado por su presidente 
José de Jesús Hernández 
Preciado, sostuvieron una 
reunión con Manuel Cota 
Jiménez, presidente de esta 
confederación.
Luego de dar la bienvenida 
a Cota Jiménez, el líder 

impunidad, atropellos y 
protección ante los actos de 
corrupción o delincuenciales, 
por quienes gozan den este 
privilegio.
D e s t a c ó  q u e  d i c h a 
presentación de iniciativa 
contra el fuero, será a través 
del diputado Javier Hiram 
Mercado Zamora, ya que el 
interés es que el retiro de 
dicho beneficio sea inmediato, 
ya que no se puede permitir 
bajo ninguna circunstancia 
que funcionarios corruptos 
sigan en la impunidad pese 
a las fechorías que realizan 
bajo el pretexto de tener fuero 
constitucional y por ello se les 
permite continuar realizando 
sus actos delincuenciales, 
extorsionando, agrediendo 
y cometiendo todo tipo de 
corrupción de ahí que sea 
necesario la urgencia de 
quitar dicho fuero.

Ramón Cambero Pérez, 
subrayó que ellos como PAN, 
no permitirán y mucho menos 
solaparán o permitirán que 
se agreda a la sociedad y 
quede impune dicha acción 
del ofensor todo porque tiene 
fueron constitucional, por ello 
en Acción Nacional, no se 
defenderá a nadie que haya 
cometido un delito y quien 
haya violado la ley deberá ser 
sancionado conforme a las 
leyes sin importar el partido 
político en el que milite.
Es por ello, que de manera 
respetuosa hizo un llamado 
a cada uno de los diputados 
y diputadas que conforman 
esta XXXI legislatura de 
las distintas expresiones 
políticas a que se sumen a 
esta iniciativa de retiro del 
fuero constitucional que es 
un reclamo justo de toda la 
población, por lo que el PAN, 

Por: MARIO LUNA
El presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional y coordinador 
de los diputados de su 
partido, José Ramón Cambero 
Pérez, en conferencia de 
prensa anunció que para esta 
apertura del Primer Periodo 
de Sesiones del Tercer Año 
de Ejercicio Constitucional, 
que dará inicio el día de hoy 
jueves, se estará presentando 
una iniciativa de decreto para 
quitar el fuero constitucional, 
a diputados, funcionarios de 
gobierno, alcaldes, regidores, 
magistrados y de la comisión 
de los derechos humanos, ya 
que ha sido mal entendido.
Es por ello que el grupo 
parlamentario del PAN, ha 
coincidido en pronunciarse 
en favor de que se quite 
dicho fuero, que solo ha 
sido utilizado para generar 

refrenda su compromiso con 
la sociedad y con la propia 
transparencia.
Dejó claro que quienes 
c o m e t e n  a c t o s 
delincuenciales, aún sean 
serv idores públ icos o 
representantes populares, 
deben ser presentados y 

enfrentar la justicia de manera 
inmediata, por ello insistió 
que con esta iniciativa se 
tendrán servidores públicos 
y representantes populares 
más honestos y sobre todo que 
verdaderamente representen 
a la población, dijo Ramón 
Cambero.

empresar ia l  resal tó la 
importancia de sostener un 
encuentro de este tipo, en 
el cual se actualizan temas 
de la agenda nacional y se 
genera una retroalimentación. 
Agregó que se encuentran en 
la mejor disposición, como 
empleadores formales, de 
participar y ser protagonistas 
del desarrollo que requiere 
Nayarit, y contribuir así, a 
generar mejores condiciones 
de vida en México.
En su exposición, Cota 
Jiménez informó que hace 
aproximadamente tres meses 
propuso al Consejo Político 
Nacional de Desarrollo Rural 
de la CNC, que Nayarit fuera 
la sede de este trascendente 
evento, el cual representa la 
cumbre campesina, frente 
al presidente de México y 
Secretarios de Estado, para 
decirles qué está mal, y cómo 
mejorar la actividad productiva 
para el desarrollo del país.
“Esta cumbre alberga a más 
de diez mil congresistas 
de este país y será muy 

importante, por lo que me he 
dado a la tarea de reunirme 
con los sectores productivos 
de la entidad, a marchas 
forzadas, con hoteleros, 
periodistas y empresarios, 
porque queremos que la 
derrama económica quede 
en todos los segmentos 
productivos de la  sociedad, 
aquí en Nayarit”, estableció 
el presidente de la CNC y 
senador por Nayarit.
Asimismo, les dijo a las y 
los empresarios reunidos, 
que cuenta con el apoyo 
absoluto del Gobernador 
Roberto Sandoval para la 
realización de este congreso, 
“y aunque el reto es enorme, 
son tres días de trabajo y es lo 
que vengo a decirles, que les 
va a ir bien, estoy convencido 
de ello, quiero que les vaya 
bien a quienes yo represento, 
y a quienes ofrecerán sus 
servicios”, precisó.
Posterior a la presentación de 
Cota Jiménez, el presidente 
de Coparmex Nayarit abordó 
otros temas, tales como la 

corrupción y la impunidad, “que 
son lastres que perjudican a 
la sociedad en su conjunto, y 
queremos que se nos permita 
tener la información de las 
iniciativas que se analicen, 
una mayor comunicación y 
cercanía y que se puedan 
emitir los votos a favor o contra 
de los temas que sabemos 
son de agenda nacional, pero 
que conllevan un alto impacto 
social y económico”, asentó.
De igual manera, solicitó su 
intervención como senador, 
para que se restablezca a la 
brevedad el estado de derecho 
y se eliminen situaciones de 
ingobernabilidad regional, así 
como el malestar generado 
por el incremento a los 
combustibles y luz eléctrica, 
que no permiten alcanzar la 
competitividad. Finalmente 
deseó éxito en el próximo 
congreso y afirmó que “en 
Coparmex nos reportamos 
listos para generar los 
esquemas para vincular el 
sector primario con el sector 
productivo”.
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universitarios.
Los recursos para la 
construcción de la nueva 
cancha de futbol ,  son 
resultado de la iniciativa que 
el mandatario nayarita envió 
al Congreso local y fueron 
entregados al Patronato 
Administrador del Impuesto 
del 12 por ciento, que se 
recauda por medio de los 
20 ayuntamientos y del 
Gobierno del Estado, a favor 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

Apuntala Gobierno infraestructura de la UAN
Carlos, señaló que trabajando 
en equipo con el rector 
de la UAN Jorge Ignacio 
Peña, han visualizado que 
la preparatoria 13 será  el 
modelo de infraestructura 
para todas las preparatorias 
del estado, la construcción de 
espacios educativos dignos 
debe de ser acompañada de 
construcción de espacios 
deportivos también dignos 
porque la formación deportiva 
es parte fundamental en el 
desarrollo de los jóvenes 

Realizará Gobierno 
reclutamiento de personal

que uno de los ejes de 
trabajo durante toda su 
administración ha sido 
rehacer el tejido social por 
la violencia que se vivía 
en la entidad. Una de las 
acciones de gobierno que 
se han tomado, aseveró, es 
la construcción de unidades 
deportivas en todo el estado 
para que los jóvenes se 
integren al deporte para 
prevenir adicciones y como 
una cultura del divertimento 
sano.
Anunció que la nueva 

cancha tendrá las medidas 
reg lamentar ias  de  90 
por 45 metros. Contará 
con butacas para más de 
mil aficionados, zona de 
bancas para los equipos, 
para árbitros, vestidores y 
sanitarios. La cancha estará 
compuesta con pasto sintético 
y con iluminación de cuatro 
torres de reflectores para los 
partidos de noche.
Por su parte, el Presidente 
del Patronato Administrador 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Humberto Haro 

Durante el  acto 
i n a u g u r a l  d e l 
segundo edificio de 
la nueva Prepa 13, 
de la Universidad 
Autónoma de Nayarit 
(UAN), el Gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda anunció 
la  cons t rucc ión 
de una cancha 
de futbol con una 
capacidad para mil 
380 personas, en 
el terreno donde se 
erigía el viejo edificio 
de la prepa.
“Lo más importante es 
dejar un legado, dejar una 
preparatoria diferente y 
que como ya tenemos una 
preparatoria de primera 
calidad ya nada más nos 
falta una unidad deportiva 
de primera calidad. Por 
eso cuando uno siempre se 
atreve a hacer las cosas en 
grande a exigencia seguirá 
siendo en grande”, señaló el 
mandatario estatal.
Sandoval Castañeda aseguró 

La Secretaría del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico (SETRAPRODE), 
por medio del Servicio 
Nacional de Empleo Nayarit, 
en coordinación con la 
empresa SAMSUNG México 
en Tijuana, realizará un 
reclutamiento de personal 
los días 18 y 19 de agosto, 
en el Auditorio del Centro de 
Desarrollo Comunitario de 
la Unidad Deportiva Santa 
Teresita, ubicado en Ejido 
y Churubusco No. 56, en la 
colonia Santa Teresita, informó 
el titular de la dependencia, 
Federico Gutiérrez Villalobos.
“Estaremos como Secretaría 
vinculando al buscador de 
empleo; es una oportunidad 
para trabajar en esta empresa 
ensambladora en la ciudad 
de Tijuana. Más de 120 
personas serán contratadas 
e irán con gastos pagados 
que cubrirá la empresa, con 
la oportunidad de un contrato 
de trabajo. El acercamiento 
con una empresa así se 

da, primero, con su gente, 
seguramente quieren conocer 
las habi l idades de los 
nayaritas que son muchas, 
y seguramente estaremos 
estableciendo relaciones y 
acercamientos con la empresa 
para invitarlos a invertir en 
Nayarit; en un momento 
dado, como gobierno, ser 
facilitadores”, mencionó.
F e d e r i c o  G u t i é r r e z 
Villalobos agregó que la 
empresa capaci tará al 
personal contratado para 
realizar adecuadamente 
las actividades que se 

estarán desempeñando en 
las diferentes líneas de 
producción.
El reclutamiento de personal 
será de 9 de la mañana a 3 
de la tarde. Los interesados 
deberán presentarse con los 
siguientes documentos: CURP, 
comprobante de domicilio, 
copia de su credencial oficial 
(INE/IFE) y copia del acta de 
nacimiento. Además, deberán 
estar dispuestos a radicar en 
la ciudad de Tijuana, tener 
entre 18 y 40 años de edad y 
contar con certificado original 
de primaria terminada.
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Gobierno del Cambio logra mantener la ciudad limpia

Asume la Vocalía Ejecutiva DEL INE 
En Nayarit Arturo de León Loredo 

Tepic, Nayarit.- Derivado 
del paro laboral que este 
miércoles realizó el SUTSEM, 
el Gobierno del Cambio 
implementó por segunda 
ocas ión  e l  “Programa 
Emergente de Recolección 

de Basura”, donde personal 
de confianza, lista de raya 
y voluntarios, cumplieron 
con este servicio.
U r i e l  Ochoa  Chávez , 
director de Aseo Público, 
deta l ló :  “El  presidente 

municipal nos ha instruido 
para llevar a cabo este 
programa de recolección 
de basura emergente que 
será únicamente el día de 
hoy en la zona centro y 
otras zonas para cuidar la 

*Con el Programa Emergente de Recolección

imagen de la ciudad”.
Con el objetivo de mantener 
limpia la ciudad se atendió la 
zona Centro, los mercados 
y las avenidas principales, 
con góndolas y camionetas 
que facilitaron tanto las 
dependencias municipales 
c o m o  p a r t i c u l a r e s 
vo luntar ios;  ya que la 
instrucción del sindicato 
fue parar toda la flotilla 
vehicular de Aseo Público.
El funcionario agregó que 
este jueves el servicio se 
reanudará al cien por ciento: 
“Tenemos el compromiso por 
parte de los trabajadores 
que el jueves se estará 

recogiendo toda la ciudad 
y lo han demostrado”.
Desde el martes, a través 
de diversos medios de 
comunicación, se informó 
a los Comités de Acción 
Ciudadana y a los tepicenses 
en  gene ra l  que  es te 
miércoles el servicio estaba 
suspendido, por lo que 
debían de mantener sus 
desechos en casa, pero 
el Gobierno del Cambio 
comprometido con atender 
zonas  e  i ns t i t uc iones 
prioritarias, trabajó en este 
operativo extraordinario, 
que al final del día, dejó 
grandes resultados. 

*Ofrece el nuevo Delegado del INE su amplia  disposición para colaborar con las 
atribuciones del INE con el órgano electoral local, para beneficio de la ciudadanía nayarita

Con una amplia disposición 
para trabajar conjuntamente 
con las instituciones, con los 
Poderes del Estado, con el 
órgano electoral estatal, con 
los medios de comunicación 
y concesionarios de éstos y 
con los partidos políticos de la 
entidad, para sacar adelante 
los compromisos institucionales 
de la entidad que representa, 
Arturo de León Loredo asumió 
hoy la Vocalía Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral en 
el estado de Nayarit.
Ante representantes de los 
Poderes estatales, del Instituto 
Estatal Electoral, consejeros 

electorales del Consejo Local 
del INE y del Consejo Estatal 
Electoral, dirigentes estales de 
los partidos políticos, funcionarios 
del Servicio Profesional Electoral 
y personal administrativo del 
INE en la entidad reunidos 
en el Salón de Sesiones del 
Consejo Local, De León Loredo 
destacó su amplia disposición 
para atender el compromiso 
con la ciudadanía nayarita en la 
renovación del Poder Ejecutivo, 
del Poder Legislativo y de los 
20 municipios de la entidad que 
habrá de realizarse el próximo 
año.
El nuevo Vocal Ejecutivo del 

INE en la entidad destacó que 
“por primera vez en Nayarit 
viviremos la experiencia de 
la Reforma Electoral que se 
aprobó en 2014. Por primera 
vez, el Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit y el INE estaremos 
trabajando juntos con un solo 
propósito”, para lo cual delineó 
en tres puntos la posición de la 
Junta Local a su cargo a este 
respecto:
1).- El INE tiene hoy atribuciones 
que debe cumplir conforme a 
la Constitución y las vamos a 
cumplir porque ese es nuestro 
compromiso; 
2).- Tenemos toda la disposición 
para definir metas y objetivos 
junto al órgano local electoral y 
habremos de poner todo nuestro 
esfuerzo para cumplirlas; y:
3).- Tenemos toda la convicción 
de que el proceso electoral 
que viene en 2017 ninguna de 
las dos instituciones lo puede 
hacer sola, por tanto debemos 
estar ambas partes –para 
beneficio de la ciudadanía de 

Nayarit, totalmente dispuestas a 
establecer la comunicación y los 
mecanismos que se requieran 
para ello.
Luego de esto refrendó su 
compromiso con dirigentes y 
representantes de los partidos 
políticos de la entidad, de 
ofrecer les conjuntamente 
con el IEEN, encabezado por 
Celso Valderrama Delgado, 
el diálogo y la comunicación 
permanente, “porque son 
una pieza fundamental de la 
democracia que todos queremos, 
y debemos de verlos de esa 
manera”.
En este contexto, De León 
Loredo ofreció a los dirigentes 
y representantes de dichos 
partidos,  que la Junta Local 
del INE en el estado, y en su 
momento la Presidencia del 
Consejo Local,  tendrán toda 
la voluntad para dialogar en 
construir todo lo que tengamos 

que construir, “no para atender 
los intereses de los partidos, 
para atender los intereses de la 
ciudadanía. No podemos discutir 
sobre otras cosas, todo lo que 
interese a la ciudadanía”.
Durante el acto de toma de 
protesta del nuevo Vocal Ejecutivo 
del INE en la entidad se contó 
con la presencia de la Consejera 
Electoral del Consejo General 
del INE, Pamela San Martín 
Ríos y Valles, quien acudió 
con la representación de este 
órgano colegiado; del nuevo 
Secretario General de Gobierno, 
Jorge Armando Gómez Arias; del 
consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit, 
Celso Valderrama Delgado; 
de los dirigentes estatales 
de los partidos Movimiento 
Ciudadano, Verde Ecologista de 
México, Nueva Alianza y Acción 
Nacional, así como funcionarios 
electorales de la Junta Local y 
Juntas Distritales del INE.

-Personal de lista de raya, confianza y voluntarios, realizan el trabajo en el 
programa emergente

-El Cambio Sí Cumple; busca estrategias para mantener limpia la ciudad
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El Poder Legislativo de Nayarit 

Firma convenio de colaboración con la Comisión 
Estatal de Defensa de los Derechos Humanos

Todos debemos cumplir con la ley y publicar los 
documentos de transparencia: Felicitas Parra  

•Unifican esfuerzos para fortalecer el bienestar integral de las y los 
nayaritas, garantizando el respeto de los derechos humanos.

Tepic.- Con el interés de 
consolidar las bases de 
colaboración para ejecutar 
programas y proyectos para la 
investigación y el fortalecimiento 
de los derechos humanos en 
Nayarit, este miércoles se llevó 
a cabo la firma del convenio 
general de colaboración entre 
la Cámara de Diputados y la 
Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos para el 
Estado de Nayarit.
Al dar la bienvenida al evento, 
el Presidente de la Comisión 
de Gobierno de la Trigésima 
Primera Legislatura, diputado 
Jorge Humberto Segura López, 
comentó que la vinculación 

En su oportunidad, el Presidente 
de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos, 
Guillermo Huicot Rivas Álvarez, 
expresó que con la firma de 
este convenio se disponen a 
sumar esfuerzos para impulsar 
la cultura de legalidad y de los 
derechos humanos, no solo 
entre los servidores públicos del 
Poder Legislativo, sino también 
entre los diversos grupos que 
conforman la sociedad.
Resaltó que por medio de dicho 
instrumento de vinculación se 
realizarán acciones conjuntas de 
capacitación y divulgación para 
profundizar en el conocimiento 
de los derechos humanos 
establecidos en la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, además que se 
reflexionará sobre las medidas 
legislativas que se deben llevar 
a cabo en el sistema legal para 
actualizar el marco jurídico local.
De esta manera, el H. Congreso 
del Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura, 
reafirma su compromiso con 
la salvaguarda los derechos 
esenciales de todo ser humano, 
trabajo que se realiza de forma 
permanente.

institucional, hoy más que nunca 
se erige como una herramienta 
fundamental que permitirá elevar 
significativamente los niveles 
eficiencia y profesionalismo en el 
desarrollo de las trascendentales 
encomiendas que recaen en la 
Cámara de Diputados.
En ese tenor, el diputado Jorge 
Humberto Segura López, enfatizó 
que la firma del convenio de 
colaboración que nos ocupa, 
constituye un pilar fundamental 
para seguir consolidando la 

salvaguarda de los derechos 
humanos en la entidad, 
señalando que es un instrumento 
con una finalidad loable que 
permitirá el fortalecimiento de la 
labor sustancial del Congreso, 
además de resultar benéfico para 
la propia Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos, 
pues con esta acción ambas 
instituciones estarán uniendo 
esfuerzos en aras de consolidar 
el bienestar integral de las y los 
nayaritas.

LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO DE LA UNIÓN ACORDÓ 
LA COMPARECENCIA DE CASTILLO TITULAR DE LA CONADE PARA 

QUE EXPLIQUE EL POR QUÉ DEL FRACASO OLÍMPICO
- - - - - - -

Lo que quisiera la gente
ya fuera de toda guasa
sería que olímpicamente
lo despachen a su casa
y olviden sus alharacas.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por  Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit.- “Además de 
la labor de legislar en el 
Congreso del Estado, tenemos 
la obligación de garantizar a 
la ciudadanía su derecho a 
la información, para ello se 
encuentra instalado un comité 
de transparencia del cual formó 
parte de las  actividades que 
se realizan en este comité, 
consisten en vigilar que todos 
los integrantes de nuestro 
Congreso cumplan con mantener 
publicados los documentos que 
les exige la ley en materia de 
transparencia”.
“Como sujetos obligados –
dijo-, contamos con nuestra 
página oficial y en ella se 
encuentran publicados todos 
los documentos a que nos 
obliga la ley en materia de 
transparencia”. Así lo  informó 
la diputada María Felicitas 
Parra Becerra.

Agregó: “en lo personal he 
pugnado mucho porque se 
publiquen en la página oficial del 
Congreso del Estado las gacetas 
parlamentarias, y con gusto les 
puedo compartir que al día de hoy 
nos encontramos al corriente, 
toda la información que tiene que 
ver con transparencia pueden 
consultarla directamente en la 
página de internet de la XXXI 
Legislatura Local o a través 
de solicitudes de información”.
Recordó que la responsabilidad 
de resolver sobre la procedencia 
y el trámite de las solicitudes de 
información pública, “peticiones 
que cualquier ciudadano puede 
hacer. La ciudadanía nos pide y 
está  en su derecho de conocer 
y solicitar la información. En 
estos días trabajamos para 
la adecuación a la nueva ley 
de transparencia de nuestro 
congreso, comprometidos con la 
ciudadanía y con  los nayaritas”.

Parra Becerra, explicó: “vale 
la pena resaltar que aun 
cuando el sistema electrónico 
para solicitar información que 
opera el gobierno federal, 
actualmente aun esta en uso el 
sistema INFOMEX, por el cual 
se solicita información publica 
vía electrónica y que pueden 
hacer uso de él, mientras entra 
en funcionamiento la nueva 
plataforma”.
La legis ladora local ,  d i jo 
que de manera constante se 
encuentra en capacitación el 
personal del Congreso para 
atender las demandas de 
información ciudadanas, “pero 
en la actualidad trabajamos 
redoblando esfuerzos para 
hacer la migración a los nuevos 
lineamientos marcados en la 
legislación que recién entró 
en vigor y que tiene como 
principal propósito hacer más 
amigable al usuario el acceso a 

deben saber qué es lo que 
hacemos en la Cámara de 
Diputados del estado y me 
complace formar parte del 
órgano que lo garantiza en 
nuestra institución. Continuaré 
trabajando por mejores leyes 
para los nayaritas, y muy de 
cerca con la transparencia, 
porque todos tenemos que 
cumplir con la ley”. Concluyó.

la información pública, y realzar 
el valor de la transparencia”.
María Felícitas Parra, comentó: 
“Como diputada sostengo mi 
compromiso con los nayaritas, 
y con la transparencia, todos 
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MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Todo indica que a los operadores 
políticos del gobierno de Tepic, le han 
fallado las decisiones y nombramiento 
de funcionarios, todos han fallado, 
unos por ser de una corriente y otros 
de color hermano, pero cada uno 
vela por sus intereses y trabajan 
para su propio patrón, pero menos 
con quien los metió a cobrar y comer 
con mantequita. 
Ya se vio que en Ayuntamiento del 
cambio todos tienen cabida, eso 
es bueno, tanto azules, amarillos y 
ahora tricolores, pues hasta donde 
se sabe el director de Desarrollo 
Urbano y Ecología, Luis Felipe 
Michel Romo, es de una corriente 
distinta al cambio, y seguro ni 
trabajo en campaña, aunque eso es 
lo de menos, vale más la amistad 
o recomendación.
Entre los tepicenses hay un ingeniero 
con talento y conocedor de cuestiones 
del agua e infraestructura, el señor 
Amado Rubio Castañeda, pero lo 
han desaprovechado, pese que 
sería de mucha utilidad y haría un 
papel importante por el desarrollo 
y necesidades de Tepic, ciudad que 
en cada tormenta se inunda y las 
colonias temen que el agua se meta 
en las viviendas, no solo en lugares 
populares, ahora en fraccionamientos 
y centros comerciales.
De Rubio Castañeda, se habla 
bien, particularmente de honestidad 
y trabajo, conceptos que pocos 
servidores públicos lo tienen trátese 
de viejos o jóvenes, los primeros 
buscan la última oportunidad para 
retirarse, en el caso de los chicos 
buscan hacerse de mulas y tener 
para la siguiente, de pérdida para 
la regiduría. 
El único que confío en Amado fue 
Justino Ávila Arce, quien le confió 
la dirección del SIAPA, cargo que 
desempeñó mejor que muchos 
que han tenido ese puesto, nunca 
tuvieron crisis o huelgas por falta 
de pago.

Doña Águeda cumplió
Tal como se anunció, los trabajadores 
del SUTSEM realizaron su plantón 
de protesta, bajo el riesgo que les 
descontaran el día, pero la lucha 
de esa organización es permitida, 
como sea, la doña respalda a su 
gente, que si gana o no, es parte 
de los movimientos a esos niveles 
todos ganan, en el cheque de la 
burocracia o un cargo de elección.
Tenga o no razón, Galicia ha sido 

dolor de cabeza de gobernantes o 
alcaldes, si el sistema la hizo crecer 
es parte de los movimientos, en 
su momento les sirvió, pero ahora 
difícilmente la pueden tumbar, a no 
ser que se enferme la doña, pero si 
ganó una lucha contra el cáncer, ni 
modo no gane un pleito contra un 
alcalde por muy influyente que sea.  
La otra seria que le pusieran un 
cuatrito, factor que sería muy visto, 
la doña no tiene necesidad, ni de 
dinero o de poder, ya tubo ambas 
cosas y eso poco importaría, seguro 
quiere salir bien cuando deje el 
SUTSEM y que el sucesor siga su 
legado de lucha sindical.

Buen estreno del director de 
CNA

El hasta hace poco ex director de 
la CEA y del IPROVINAY, Juan 
Jorge Santiago, jugará un papel 
importante ahora como director 
general de la Comisión Nacional  
del Agua en Nayarit, y seguir el 
buen o recomponer lo hecho mal 
por Héctor González Curiel o Hugo 
Villagrán, pues se comenta que 
ambos personajes no hicieron lo 
adecuado con los trabajos de la 
magna obra del Canal Centenario, 
por lo que el hoy titular de CNA, 
donde se habla de una inversión 
de siete mil millones de pesos, cifra 
nada despreciable en estos tiempos 
de austeridad.
Es sabido que de origen hubo 
fallas técnicas en ese proyecto, 
que campesinos todavía no reciben 
el total de los pagos, y que en 
un momento se detuvieron los 
trabajos por errores en cuestiones 
civiles y de estudios que ameritan 
esos proyectos, y que esa obra 
se encuentra detenida, dizque por 
falta de los dineros y el posible 
cumplimiento de las empresas de 
construcción.
El nuevo director general de CNA, 
Juan Jorge Santiago, habrá de 
demostrar capacidad y sacar adelante 
las probables fallas en que pudieron 
incurrir sus antecesores o taparse 
con la misma cobija y que la historia 
los juzgue. 

Con la toma de Palacio, los burócratas "bautizan" 
al nuevo Secretario General de Gobierno

¡Amado hubiese sido mejor!

Tenía que terminar un papeleo oficial 
en Palacio cuando este miércoles 17 
de agosto me acerqué al edificio y me 
encontré con que la puerta principal 
por la avenida México se hallaba 
cerrada y a su alrededor y al frente, 
cientos de trabajadores estatales se 
manifestaban en paro y un plantón, 
acatando las órdenes  de su líder 
Agueda Galicia Jiménez, como una 
protesta de que las autoridades se 
niegan a darle la toma de nota y a 
cubrir, por parte del gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda, las prestaciones 
que reclama el SUTSEM y que suman 
muchos millones de pesos... Con 
ese hecho surgieron los comentarios 
de que los burócratas en esa forma 
"bautizaban" el inicio de funciones del 
nuevo Secretario General de Gobierno, 
licenciado Jorge Armando Gómez Arias, 
quien vino a sustituir al licenciado 
José Trinidad Espinoza Vargas... Este 
último según la información que dio 
el propio Jefe del Ejecutivo Estatal, 
Roberto Sandoval, renunció al cargo 
por motivos de salud, después de fungir 
como funcionario por espacio de más 
de 5 años... A muchos sorprendió tal 
renuncia que fue muy difundido el día 
15, pues se consideraba que no había 
motivos visibles para ello, basándose 
en el viejo sistema de anunciar una 
enfermedad para encubrir un cese 
de un funcionario de gobierno... 
"Pepe" Espinoza, surgió a la vida 
oficial como delegado en Nayarit del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
y al cumplir ese cargo se ausentó al 
estado de Jalisco, de donde regresó 
para sumarse a las actividades del 
Partido Revolucionario Institucional que 
abrió sus puertas a las aspiraciones 
políticas de Roberto Sandoval 
Castañeda a la gubernatura de 
Nayarit y trabajar a su lado antes y 
ya como candidato... Ahí permaneció 
"Pepe" Espinoza junto a Roberto, 
durante toda la campaña, hasta su 
ascenso al poder... El sucesor de 
Ney González Sánchez al conformar 
su gabinete de gobierno, escogió al 
mismo "Pepe" como su Secretario 
General de Gobierno, responsable 
de la política interna de Nayarit, de 
su relación con las organizaciones y 
partidos políticos, tratar los asuntos 
y problemas encomendados por el 
mandatario, así como representarlo 
en su ausencia como lo marca 
la ley... En el transcurso de esta 
administración estatal surgieron una 
serie de problemas planteados al 
gobierno de Roberto, encabezados 

por dirigentes y representantes de 
diferentes organizaciones, todos 
atendidos por el Secretario General 
de Gobierno... José Trinidad Espinoza 
tenía que enfrentarse a todos esos 
asuntos y darles solución, y como 
un buen "pararrayos" del régimen, 
resolvía todo a su modo, dejando 
satisfechos a todos... Pero al pasar 
de los días aquellos demandantes, 
comprobaban que les habían jugado 
los dedos en la boca, pues no había 
tales soluciones a sus problemas y 
todo tipo de planteamientos, figurando 
entre los afectados, campesinos, 
productores agrícolas, colonos, 
maestros, burócratas, sindicalistas, 
destacándose el SUTSEM, de Agueda 
Galicia... Como "Pepe" trataba todos 
los asuntos con mano blanca y una 
sonrisa en los labios, en que se ocultaba 
su mal proceder, por carecer de 
decisión y mando, la gente le empezó 
a endilgar el mote de "Pepe atoles" 
... Su indecisión en el funcionar como 
Secretario General de Gobierno estaba 
centrado ahí, en la falta de mando para 
decidir... Estos fueron los pecados de 
un funcionario honesto y trabajador, 
como lo fue José Trinidad Espinoza 
Vargas que puso todo su empeño de 
hacer bien las cosas en beneficio de 
los nayaritas... Entró Jorge Armando 
Gómez Arias, un bien reconocido 
abogado y notario público, con buenos 
desempeños en la Universidad y 
Tribunales de Justicia... Por lo pronto 
ya recibió su "bautizo" en su trabajo... 
¿Podrá responder satisfactoriamente 
a las demandas de los trabajadores 
del estado, en su representación del 
Ejecutivo Roberto Sandoval?

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Obviamente que no está por demás 
el que se haya blindado la frontera 
con el estado de Jalisco por los 
acontecimientos sucedidos en Puerto 
Vallarta la madrugada de este pasado 
lunes 15 del presente mes, debido a la 
cercanía de este municipio jalisciense 
con el río Ameca que es el que 
divide ambas entidades federativas. 
Sin embargo, precisamente por lo 
cercano de la frontera nayarita con 
el centro turístico de Jalisco, existe 
la posibilidad de que el blindaje haya 
sido tardío en cuanto al secuestro de 
unos comensales en un restaurante.
Siguiendo la nota informativa a través 
de notisistema.com, respecto a este 
secuestro, primeramente se informó 
que habían sido 16 las personas 
que gente armada se había llevado; 
sin embargo, posteriormente en 
voz del fiscal general del estado 
de Jal isco, Eduardo Almaguer, 
éste afirmó que los levantados 
eran entre 10 y 12 individuos todos 
del sexo masculino, pero ya en la 
tarde la cifra de secuestrados había 
cambiado a entre 6 o 7 varones, 
según Gonzalo Sánchez vocero 
del vecino estado de Jalisco, y así 
a priori señaló que posiblemente 
los involucrados hayan sido gente 
perteneciente a grupos criminales 
antagónicos. Y ya más tarde, el 
fiscal Almaguer confirmó lo dicho 
tanto por su vocero añadiendo que 
posiblemente entre los secuestrados 
se encontrara uno de los hijos del 
Chapo Guzmán, aunque también se 
maneja el hecho de que tal vez sean 
dos de los hijos del Chapo los que 
hayan sido secuestrados.
Pero como haya sido, lo confuso 
de la información hace que gran 
parte de la opinión pública empiece 
a dudar de la veracidad de estos 
hechos debido a lo escéptico en 
que se convirtió buena parte de la 
población gracias a los montajes 
mediáticos a los que recurrió en su 
momento el señor Genaro García 
Luna, quien fuera Secretario de 
Seguridad Pública en el sexenio 
de Felipe Calderón Hinojosa, quien 
apoyado –se dice- dos televisoras, 
hizo filmar supuestas detenciones 
que después se descubrió que habían 
sido ficticios, montajes puros para 
dar la impresión de estar trabajando 
bien. Así que ahora en este conflicto 
en Puerto Vallarta, saltan a la vista 
varias anomalías que no checan y 
que generan cierto tipo de confusión 
por lo errático de la información de 
decir primero una cosa y después 

otra al menos en la cantidad de gente 
involucrada en los hechos.
Ahora bien, se hace de lado la 
presunción de inocencia que debe 
prevalecer en todo momento y más 
hoy en día en que ya entró en vigor 
el Nuevo Sistema Penal Acusatorio; 
sin embargo, el fiscal jalisciense 
Almaguer, de entrada señala como 
posibles delincuentes a las víctimas 
de secuestro, porque se sabe que 
algunas de estas víctimas llevan el 
apellido Coronel y que por lo mismo 
podrían estar ligados a un conocido 
criminal conocido como “Nacho 
Coronel”, y además porque llegaron 
al restaurante en donde fueron 
secuestrados en lujosas camionetas 
y en su interior se habían encontrado 
artículos lujosos como “botellas de 
vino muy costoso”. Así que uno piensa 
que por traer una lujosa camioneta 
y en su interior haya vinos de alto 
precio, ya podría ser señalada una 
persona como posible delincuente, 
y además los juzga de inmediato 
como posibles ligados a los grupos 
delincuenciales por un apellido. 
También se ha dicho por parte de 
la fiscalía que se sigue la línea de 
investigación de que todo sea un 
ajuste de cuentas entre bandos 
contrarios y ha comprobado que 
uno de los levantados sí es hijo 
del Chapo Guzmán porque ya lo 
confirmaron algunos familiares así. 
Y la confusión sigue debido a que se 
cree que quienes llegaron fuertemente 
armados al restaurante y que sacaron 
a los comensales pertenecen a un 
grupo antagónico al Chapo Guzmán 
y que tiene el control de la plaza; 
pero de ser así, ¿cómo es que un 
hijo del Chapo se va a meter en un 
terreno tan peligroso para él así 
como así? Además se supone que 
si es gente que anda mal tanto con 
las autoridades así como con otras 
pandillas, pues se entiende que 
debe de andar bien protegido, con 
las espaldas muy bien resguardadas 
y antes de llegar a algún lugar en 
donde estará un buen rato mandar 
a sus escoltas a verificar que no 
haya moros en la costa, así como 
en los alrededores y estar vigilantes 
todo el tiempo; sin embargo, tal y 
como se da a conocer la noticia del 
secuestro, fue prácticamente con la 
mano en la cintura por parte de los 
enemigos del Chapo sin haber ningún 
tipo de reacción de defensa por parte 
de quien se supone debería estar 
resguardando a quienes estaban en 
el interior del restaurante, ¿o no?

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Como que algo no checa

Los problemas que existen 
en Nayarit los resolveremos 

con la participación de 
todos: Raúl Mejía

Por Edmundo Virgen
Los problemas que existen en el 
estado es responsabilidad de todos 
el resolverlos, cuando uno ama se 
compromete con la familia para 
ofrecerle todo lo mejor y lo mismo 
debemos hacer por Nayarit y por 
Tepic, por que amamos a nuestra 
ciudad y a nuestro estado, y lo 
debemos hacer para que estemos 
mejor todos, mejorando la calidad de 
vida de las familias, eso lo podemos 
hacer en base a una política que 
solucione esos problemas, no para 
cumplir intereses personales, así lo 
externo el ex presidente municipal de 
Tepic y ex senador de la república, 
el licenciado Raúl Mejía González.
Yo estoy muy empeñado dijo, en 
que los próximos años sean mejores 
para el estado, por que la política 
la vamos a utilizar para resolver 
los problemas, para estar cerca de 
la gente, conocer sus necesidades 
básicas y darles solución, por que 
ya no queremos que haya angustias 
en los hogares, no queremos que 
sufran las madres de familia y de 
eso habremos de encargarnos los 
próximos años, por que en Nayarit 
hay necesidad de empleos con 
mejores salarios, hay rezago en la 
construcción de viviendas para los 
trabajadores, se necesitan mejores 
servicios médicos y una mejor 

infraestructura escolar y estos son 
de los problemas más importantes 
que tiene el estado y que debemos 
resolverlos entre todos.
El aspirante a la candidatura del 
tricolor al gobierno del estado recalco, 
que se acabaron los tiempos en 
que el político se comprometía y no 
cumplía, nada mas llegaba al cargo 
y se olvidaba de los compromisos 
que había asumido, por que lo 
único que le interesaba era llegar 
al cargo, pero ahora las cosas ya 
no serán iguales por que la política 
ya cambio, las cosas tendrán que 
cambiar para beneficio de las 
familias mas necesitadas, es por 
eso que utilizaremos la verdadera 
política que resuelve problemas, y 
los vamos a resolver entre todos, 
toda la sociedad deberá participar 
en la construcción de un mejor 
estado.
Y estaremos cerca de los campesinos, 
de los pescadores, de los ganaderos, 
de los obreros, de los profesionistas, 
de los jóvenes estudiantes, de las 
amas de casa quienes son las que 
llevan la verdadera responsabilidad 
en el hogar, por que solo así con 
la participación de todos haremos 
de Nayarit un estado prospero y 
progresistas, expresó Raúl Mejía 
González ante vecinos de la capital 
del estado.
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Concede juez petición de regreso 
de 'El Chapo' a penal del Altiplano

Ciudad de México. El juez 
federal Héctor Flores Lara 
concedió este miércoles un 
amparo a JoaquínEl Chapo 
Guzmán con el que se ordena 
al sistema penitenciario 

federal regresar al líder del 
cártel de Sinaloa al penal 
de máxima seguridad del 
Altiplano en el estado de 
México, bajo el argumento de 
que las autoridades federales 

lo trasladaron a una cárcel de 
Ciudad Juárez, Chihuahua, 
sin la autorización de algún 
juez.
Sin embargo el amparo no 
tendrá efectos inmediatos 

hasta en tanto no 
venza el plazo de 
diez días con que 
cuenta la PGR para 
poder impugnarlo 
ante un tribunal 
federal de segunda 
instancia.
D e  s u  l a d o 
e l  a b o g a d o 
José  Re fug io 
R o d r í g u e z , 
del  equipo de 
defensores de 
Guzmán Loera 
dijo en diversas 
entrevistas que 
e l  amparo se 
concedió para el 

efecto de que se declaren 
nulos los oficios de la 
autoridad mediante los cuales 
se ordenó el traslado del 
Chapo del penal del Altiplano 
a la cárcel de Ciudad Juárez.
“Si insisten en la actitud 
de quererlo cambiar de 
prisión se estará violando 
el ordenamiento del juez 
de amparo” dijo el litigante.
De acuerdo con registros 
del Poder Judicial Federal 
el juez Flores Lara, titular 
del juzgado sexto de distrito 
con sede en Chihuahua, 
dentro del expediente de 
amparo 384-2016, otorgó 
la protección de la justicia 
al líder del cártel de Sinaloa 
bajo el argumento de que la 
autoridad penitenciaria no 
fundó ni motivó en derecho 
ni mucho menos obtuvo una 
autorización judicial que 

le permitiera legalmente 
realizar el traslado del Chapo 
al penal de Ciudad Juárez 
en que se encuentra preso 
actualmente.
Guzmán Loera estuvo preso 
en el penal de máxima 
seguridad del Alt iplano 
durante los primeros cuatro 
meses de reclusión, tras 
haber sido recapturado el 
8 de enero pasado en el 
estado de Sinaloa.
El pasado 7 de mayo el 
ó rgano  admin is t ra t i vo 
d e s c o n c e n t r a d o  d e 
prevensión y readapatación 
social, dependiente de la 
Secretaría de Gobernación, 
trasladó a Guzmán Loera del 
Altiplano a la prisión federal 
de Ciudad Juárez, como parte 
de un operativo de seguridad 
para evitar una nueva fuga 
del capo sinaloense.

Sin solventar, 90% de 
observaciones a cuentas 
de Javier Duarte: ASF

CIUDAD DE MEXICO .- El 
titular de la Auditoría Superior 
de la Federación (ASF), Juan 
Manuel Portal, aseguró que 
el gobierno de Veracruz tiene 
pendiente de solventar más 
de 90% de las observaciones 
que le ha hecho la institución 
a su cargo relacionadas con 
la aplicación de los recursos 
públicos desde 2011 hasta la 
revisión de la cuenta pública 
de 2014.
Luego de part icipar en 
e l  F o r o  E m p r e s a r i a l 
Anticorrupción organizado 
por la Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(Coparmex), Portal señaló 
que la institución a su cargo 
ha presentado denuncias 
penales al respecto, sin 

embargo,  recordó que 
corresponde a la Procuraduría 
General de la República 
(PGR) determinar el delito 
del que se trata, así como 
los probables responsables.
E l  caso de Veracruz, 
gobernado por el priista 
Javier Duarte, es “el más 
emblemático” de las 32 
entidades del país, de acuerdo 
con Portal, en cuanto a las 
observaciones que ha hecho 
la ASF en los últimos años.
El auditor explicó que a 
diferencia de 2010, cuando 
la ASF realizaba 15 ó 30 
auditorías, actualmente 
acumula mil 600 auditorías y 
10 mil observaciones, además 
de 700 denuncias penales, 
las “que seguramente se 

van a incrementar”.
Juan Manuel Portal reprochó 
que “por desgracia los tiempos 
en la PGR son muy largos 
y no hay fecha límite en los 
procesos de revisión para 
que el Ministerio Público 
determine si hay elementos 
suficientes para la denuncia, 
porque si no es así, se debe 
mandar a la reserva hasta que 
se consigan más elementos 
de investigación”.
Sin embargo, dijo que la 
ASF estará muy atenta para 
que los expedientes no sean 
mandados a la reserva. 
“Espero no se queden en 
la impunidad. Creo que la 
PGR tiene la decisión de 
seguir adelante en todos 
los casos”, dijo.
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federales, senadores, diputados 
locales, regidores, alcaldes, síndicos, 
secretar ios de ayuntamiento, 
gobernadores, los funcionarios de 
la administración, magistrados, titular 
de los Derechos Humanos, ya que en 
estos momentos la inmensa mayoría 
de nuestros diputados, tanto a nivel 
nacional como en la entidad.
Nno solo abusan del fuero, sino 
que con el mal entendido a su 
beneficio y entender, cometen hechos 
delincuenciales contra la propia 
ciudadanía, algunos el fuero les sirve 
para protegerse de que la justicia 
o las autoridades los molesten por 
andar en actividades ilícitas, otros 
para cometerlas, para extorsionar , 
presionar y chantajear a la gente, y 
lo más ridículo es el de sacar ropa, 
zapatos o zapatillas y no pagarlas 
con eso de que si me molestas te 
meto a la cárcel, pero otros más los 
viciosos, les sirve para engañar y 
meterse a emborrachar sin pagar 
interponiendo el fuero por delante, 
otros hasta se atreven a golpear 
físicamente a mujeres de edad 
avanzada como si fueran pandilleros 
embestidos de fuero, como el caso 
particular del regidor de Santiago, 
el tal VÍCTOR PONCE CASTILLO, a 
quien irreversiblemente se le tiene que 
enjuiciar y si llegó por una alianza, 
pues que sea el PRD o el PAN, 
quienes así lo exijan, pese a que 
este rufián, diga que no pertenece 
a ninguno de estos dos partidos, 
pero si llego por esta alianza, es 
necesario que los coordinadores 
de la bancada de estos partidos lo 
expongan, que los coordinadores 
de regidores en el estado de esos 
partidos lo exijan también, porque 
de lo contrario, este hecho violento 
tendrá que tener repercusiones contra 
esos partidos políticos, no debe 
haber solapación ni proteccionismo.
JORGE CHAVEZ ÁLVAREZ, TRAE 

PRENDIDA A LA GENTE DE 
ACAPONETA.- miren que es un 
hecho inocultable, que los partidos 
están siendo rebasados por las 
personas, ahora, muchas de las 
veces, la gente vota por la persona y 
no por el partido, sobre todo aquella 
gente que verdaderamente piensa, 
ya que las que tienen el cerebro 
en desuso, siguen votando por el 
partido aunque éste votación tras 
votación los engañe y los traicione 
al no cumplirles sus promesas o 
compromisos, lo que pasa en el 
municipio de Acaponeta, l lama 
mucho la atención, porque la gente 
exige ya  no a candidatos emanados 
del campo, sino a candidatos que 
conozcan el campo pero que tengan la 
capacidad de resolver los problemas 
del agro, ya que de nada importa que 
conozcas muy bien los problemas 
del campo y no los sepas resolver, 
por ello, ahora comunidades como 
es Casas Coloradas, de donde es el 
cacique nada menos que CARLOS 
LÓPEZ DADO, y de quien se dice que 
en ese lugar tienen algunas de las 
vaquillas procedentes de Australia, 
San Diego y San Dieguito, así como 
otras comunidades más, donde la 
presencia del PRD es toda una 
realidad, han estado dando el apoyo 
e impulsando la candidatura de un 
joven académico y empresario, como 
es JORGE CHÁVEZ ÁLVAREZ, hijo 
precisamente de aquel presidente 
municipal de Acaponeta, que marcó la 
transformación del desarrollo de este 
municipio, pues miren que a la gente 
de esta región, le han refrendado su 
apoyo y trae consigo porque así lo 
pudimos constatar este fin de semana 
que anduvimos por aquellos lugares, 
que lo andan promoviendo para que 
sea su próximo presidente municipal, 
ya que tanto priistas, perredistas, 
panistas y de otros partidos así 
como de organizaciones civiles, le 
están refrendando su apoyo para 
trabajar por él, y es que al decir 
de la gente de aquellos lados, este 
JORGE CHÁVEZ, trae la confianza 
de todos, porque sencillamente 
se le está promoviendo como un 
candidato independiente, por lo 
cual está acaparando las miradas y 
confianzas de todas las expresiones 
política, aunado a ello que conoce la 
región, conoce como bajar recursos 
para gestionar obra pública, sabe 
cómo resolver los problemas y lo 
más importante, sabe cómo atender 
y escuchar los reclamos de la gente, 
por ello, hasta este momento, lo que 
sabemos es que los acaponetenses, 
están confiando en él, como persona 
independiente, porque dicen que en 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

REGIDOR DE SANTIAGO, DEBE 
ENFRENTAR LA JUSTICIA.- aún 
cuando tenga el fuero constitucional, 
este no es para que ande de malandrín, 
menos agrediendo a mujeres de la 
tercera edad, que con lujo de violencia, 
le estrelló una botella de cerveza a la 
pobre señora, por ello, este regidor 
que llegó por la alianza PRD-PAN, de 
nombre VÍCTOR PONCE CASTILLO, 
debe de enfrentar primeramente un 
desafuero para que pueda enfrentar 
la justicia y sea castigado, por lo 
pronto ya el dirigente del PAN, 
dijo que él fue impulsado por una 
alianza, pero que desde que llegó el 
hoy regidor malagradecido, dijo que 
no era del PAN, por lo que en ese 
sentido, no lo podemos nosotros a 
lo interno expulsar del partido, pero 
sin embargo, estamos para impulsar 
todo lo necesario para que sea 
enfrentado a la justicia.
Por su parte también el dirigente 
estatal del PRD, hizo lo propio y 
dijo que ese malandrín no es de su 
partido, pero que también está de 
acuerdo en que sea juzgado por 
lo que solicitará a los regidores de 
su partido como a los diputados a 
que actúen en consecuencia para 
que este hecho no quede impune, 
lo que es cierto es que con este 
hecho reciente, se da cuenta real 
de la urgente necesidad de que se 
apruebe la iniciativa para quitar el  
fuero constitucional a los servidores 
públicos y representantes populares, 
ya que lo han mal entendido, pero 
lo peor es que lo han mal usado, 
lo usan para perjudicar y agredir 
a la propia sociedad y nunca para 
defenderse o ampararse por sus 
dichos y expresiones durante su 
quehacer legislativo.
Por ello, si se quiere conservar 
el fuero, es necesario establecer 
con claridad para que no haya 
interpretaciones al antojo e interés 
personal de su uso, el fuero es solo 
para que no sea llamado a cuentas 
o no sea reprendido por ninguna 
autoridad por sus señalamientos al 
calor de los debates y función propia 
que tienen los legisladores sean 

el PRI como en cualquier otro partido, 
las posibilidades están nulas, debido 
a que quienes sacan como candidatos 
son impuestos por la familiaridad 
que se tiene con el poder, pero no 
podemos descartar que llegado los 
tiempos y momentos, alguno de los 
partidos políticos puedan dialogar 
y concordar con JORGE CHÁVEZ, 
para que los abandere y más cuando 
en esta ocasión se vislumbra una 
alianza opositora que requiere que al 
candidato a gobernador le den votos, 
lo jalen hacia arriba, y sin duda alguna 
este personaje muy conocido en 
Acaponeta, pudiera coadyuvar a este 
fenómeno de impulso, pero también 
no se pudiera descartar que pudiera 
irse como independiente como lo 
están manejando los acaponetenses 
y si ese es el ordenamiento de la 
gente, pues hay que obedecerlo, ya 
que para triunfar solo se requiere 
del apoyo y confianza el pueblo, y 
los partidos salen sobrando, conoce 
la realidad del campo, conoce los 
motivos por los que está en agonía, 
pero también conoce como gestionar 
los recursos para revivirlo, conoce 
la zona rural y la zona urbana, sabe 
de lo que se requiere en cada una 
de ellas, caso contrario a lo que 
no tienen ni la capacidad ni mucho 
menos la voluntad ni el interés de 
resolverles los problemas al pueblo 
de Acaponeta ni a su gente quienes 
creen que por el compadrazgo con 
el mandatario estatal pueden ser 
los próximos alcaldes aun cuando 
tienen el repudio y rechazo de la 
gente como es el caso del diputado 
MARTÍN GONZÁLEZ COSÍO quien 
ha sido un parásito en el congreso o 
de CARLOS LÓPEZ DADO, que solo 
se ha dedicado a vociferar que es 
el de las confianzas del gobernador, 
hay que trabajar calladito, como lo ha 
venido haciendo JORGE CHÁVEZ, 
quien callado y con la confianza y 
apoyo del pueblo sigue avanzando, 
el PRI, debe de valorarlo  porque de 
lo contrario se estaría cometiendo 
un grave error que a la postré lo 
lamentaría.
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SUTSEM también suspendió labores en Compostela

Riviera Nayarit es sede del XXI 
Congreso del Programa Delfín

IMSS atiende recomendación de la CNDH 

*Sin embargo gracias a la buena relación de la Presidenta con el sindicato, los servicios 
básicos como la recolección de basura se realizaron a temprana hora

Al igual que lo hicieron en todo 
el Estado, los trabajadores 
afiliados al SUTSEM sección 
III de Compostela llevaron 
a cabo el paro de labores 
durante la mañana de ayer.
A muy temprana hora 
los trabajadores de base 
atendiendo la instrucción 
de lideresa Águeda Galicia 
Jiménez se adhirieron al paro 
general de labores para que 
las oficinas de la Presidencia 
municipal de Compostela 
permanecieran obstruidas por 
los trabajadores del SUTSEM  
durante el tiempo acordado 
por el comité de lucha sindical.

A pesar de que las puertas 
permanecieron abiertas los 
sutsemistas de la sección III 
de Compostela impidieron el 
acceso al edificio municipal, 
pues mediante la instalación 
de una carpa, los trabajadores 
obstruyeron el acceso a las 
instalaciones de la Presidencia 
ocasionando con ello el 
descontento y la molestia 
para quienes acudieron a 
la cabecera municipal para 
intentar realizar algún trámite 
en la Presidencia.
Sin embargo gracias a la 
buena relación que mantiene 
la Presidenta municipal de 

Compostela la 
señora A l ic ia 
Monroy Lizola 
con los sindicatos 
de burócratas, 
l o s  t r a b a j o s 
d e  s e r v i c i o s 
básicos como son 
recolección  de 
basura, suministro 
de agua, etc. 
Se l levaron a 
cabo de manera 
anticipada, esto 
es que se previó 
que los carros 
recolectores de basura 
realizaran su recorrido más 

temprano para que a la hora 
del paro de labores estar todos 
concentrados en las oficinas 

de la Presidencia municipal 
para sumarse a lo realizado 
en todo el estado de Nayarit.

El Instituto Mexicano del Seguro 
S o c i a l  ( I M S S )  d a r á  c a b a l 
cumplimiento a la Recomendación  
36/2016, emitida el 29 de julio 
del año correspondiente por la 
Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), sobre un caso en 
el que se proporcionó inadecuada 

atención médica a paciente menor 
de edad, en el Hospital General 
de Zona con Unidad Médica de 
Atención Ambulatoria No. 7, en 
Lagos de Moreno y en el Hospital 
de Pediatría del CMN Occidente, 
en Guadalajara, ambos en Jalisco.
Cabe señalar,  que a l  tener 

conocimiento de lo ocurrido en junio 
de 2013, el IMSS tomó diversas 
medidas preventivas y correctivas, 
a fin de evitar hechos similares.
La Dirección General del IMSS 
instruyó a las oficinas centrales 
y a la Delegación  en Jalisco, el 
cumpli-miento de todos los puntos 

contenidos en la Recomendación, 
así como reforzar la capacitación al 
personal institucional en materia de 
derechos humanos, con apego a las 
normas nacionales e internacionales.

•El IMSS colaborará 
ampliamente con la Comisión 

Nacional de los Derechos 
Humanos en el seguimiento 

y cumplimiento de la 
Recomendación.

•El congreso lo conforman 2,611 estudiantes y 200 directivos, consejeros e 
invitados especiales de 76 instituciones de educación superior de 21 estados de 

México; también asiste un estudiante de Costa Rica

México; también asiste un 
estudiante de Costa Rica.
a  i n f r a e s t r u c t u r a  d e 
servicios, la aceptación de 
los participantes y todas 
las facilidades otorgadas 
por el Gobierno del Estado 
de Nayarit y la Oficina de 
Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit, han 
sido fundamentales para la 
permanencia del evento.
“Aquí encontramos la atención, 
las características de espacio 
y de ubicación geográfica, 

para las instituciones ha 
sido clave que la Riviera 
Nayarit tenga esta ubicación, 
es mucho más conveniente 
moverse al centro desde 
todos los puntos del país”, 
señaló el coordinador general 
del Programa Delfín, MVZ 
Carlos Humberto Jiménez 
González.
“Necesitamos el respaldo de 
las instancias que nos ayuden 
a coordinar la logística y el 
desarrollo de las actividades. 
La OVC independientemente 

de su labor de promoción, nos 
ha dado el apoyo ideal en el 
tema de la organización, lo 
cual les agradecemos, porque 
además hay una coincidencia 
de propósitos en el fomento 
académico”, agregó Jiménez 
González.
Riviera Nayarit es la sede 
predilecta para la comunidad 
científica académica, ya 
que más de la mitad de sus 
congresos se han efectuado 
en el Tesoro del Pacífico 
Mexicano.

Riviera Nayarit es la sede del 
Congreso Nacional del XXI 
Verano de la Investigación 
Científica y Tecnológica 
del Pacífico, derivado del 
Programa Interinstitucional 
para el Fortalecimiento de la 
Investigación y el Posgrado 
del Pacífico, socialmente 
conocido como Programa 
Delfín.
Del 17 al 20 de agosto de 
2016 se estarán realizando 

en las instalaciones de los 
Hoteles RIU, en Flamingos, 
las presentaciones de 1,952 
proyectos de investigación 
científica, así como las 
act iv idades deport ivas, 
culturales y artísticas.
El congreso lo conforman 
2,611 estudiantes y 200 
directivos, consejeros e 
invitados especiales de 76 
instituciones de educación 
superior de 21 estados de 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex tesorero municipal 
D a v i d  A l v a r a d o 
Camarena ,  cam ina 
con paso firme en su 
proyecto empresarial 
d e s p l e g a n d o  t o d o 
su potencial humano 
confiado en que desde 
la trinchera corporativa 
puede seguir siendo útil 
a la sociedad, se le ve 
tranquilo después de 
haber hecho lo que le 
correspondía en su ex 

trabajo político.
David Alvarado, sigue 
siendo un excelente 
v isua l izador  y  muy 
c u i d a d o s o  p a r a 
conservar y consolidar la 
unidad interna social y 
en el sector empresarial, 
donde en este momento 
se encuentra en un 
escenario más favorable 
y  más benéf ico,  lo 
que le permite seguir 
impulsado el deporte en 
el municipio además de 
practicarlo, consiente 

que un camino de salud.
Cabe hacer mención 
que David Alvarado ha 
recibido invitación de 
dos partidos políticos 
locales para participar en 
algunas candidaturas, 
porque conocen su 
trayectoria, cuajada con 
expectativas bastante 
alentadoras, pero se 
mantiene firme en no 
participar, a pesar de su 
gran nivel de aceptación 
en la toma de buenas 
decisiones. 
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David Alvarado Camarena, considera 
necesario la inclusión de todos

El regidor Chago 
Valderrama, 

probable 
candidato a la 

diputación local 
por el PRI

A no votar por Agustín Godines 
Villegas, se ha dicho: priistas

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa, el regidor 
Chago Valderrama puede ser el 
candidato a diputado local por 
el distrito trece, en lugar de la 
también regidora Emilia Pardo, 
porque Chago Valderrama 
ha estado más en contacto 
con la gente en las colonias 
populares, se le ve listo y con 
la madurez necesaria para 
trabajar y aportar su esfuerzo.
Actualmente el regidor Santiago 
Valderrama, y secretario general 
de la Confederación Nacional 
de Organizaciones populares 
(CNOP), sector popular del 
PRI, ha promovido acciones 
en beneficio para las familias 
mediante el trabajo que en 
cada encomienda se le ha 
conferido hace algunos meses 
ha estado dando solución a 
las peticiones y gestiones en 
familia.
Cuando se trabaja cerca con 
la gente hablándoles con 
la verdad es lo que permite 
avanzar en la carrera política, 
un factor que le ha permitido 
crecer políticamente, al estar  
consciente que el compromiso 
es con las bases sociales, se  
nota que Chago siente que su 
estado natural es estar cerca de 
la gente, compartiendo logros 
y retos, además es partidario 
de la unidad y cohesión.

La policía de Ahuacatlán sólo entamba borrachines
Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según fuente 
informativa, el director de seguridad 
pública del municipio de Ahuacatlán, 
pasó lista, no hubo respuesta, los  
elementos policiacos supuestamente 
renunciaron por temor al nuevo 
Sistema de Justica Penal Acusatorio, 
tema que desconocen, nada saben 
sobre esta   alternativa para dar 
solución de conflictos, lo que generó 

renuncia masiva.
Temen pasar de acusadores a 
acusados, al no conocer nada de 
sistema, hay que recordar que los 
policías no son expertos en los temas 
jurídicos, sólo están capacitados 
para entambar borrachitos a quienes 
les cobran sus buenas multas, 
pero de los temas de delincuencia, 
criminalidad, impunidad y corrupción 
son temas fuera de su raciocinio, 

falta capacitación.
Los uniformados nunca recibieron 
el apoyo por parte del negligente 
presidente municipal Jesús Bernal 
Lamas, un alcalde paseador, quien 
se dedica de tiempo completo hacer 
proselitismo político en la búsqueda 
de la diputación federal, descuidando 
los puntos finos de la administración 
cuidar el sector de seguridad pública, 
rubro factor en la paz social.  

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Pr i ís tas  de l  mun ic ip io 
de Ahuacatlán, acotaron 
como veredicto personal 
no privilegiar con el voto al  
licenciado Agustín Godínez 
Vi l legas, si  sale electo 
candidato a la presidencia 
municipal, quien según sus 
comentarios está molesto 
porque no ha podido dar el 
salto a la candidatura  por su 
incapacidad de reinventarse 
y convencer a los electores. 
En las elecciones pasadas 
dió la nota, se le evidenció 
como traidor al partido, pues 
en condiciones normales 
el PAN no hubiera ganado, 

dígase lo que se diga, dejó de 
ser leal a la dirigencia local, 
junto con otro grupo, fueron 
criticados por pridocratas, 
a su juicio este elemento 
no merece nada por lo que 
repensarán la estrategia 
para castigarlo en las urnas. 
Para dar fin a los comentarios 
de los priístas inconformes 
vamos con un par de apuntes 
sobre la posible candidatura 
de Agustín Godínez Villegas, 
hay mucha tela de donde 
cortar y para reducir las 
posibilidades de triunfo le 
van a pagar con la misma 
moneda, por lo pronto el 
mensaje al PRI es claro, si 
sale candidato en las urnas 
Agustín, el PRI perderá. 
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En La Peñita 
Cumple Alicia Monroy  

compromiso con 
jóvenes deportistas Crecen simpatías a 

favor de Alejandro 
“el cuate” Chavarin 

Caro en Compostela 

16

•Tras su reciente visita a la zona turística de su Municipio, la Alcaldesa de 
Compostela, acompañada por el secretario del Ayuntamiento Francisco Zúñiga 
Ibarra y por el regidor Saúl Durán Bernal y de jóvenes deportistas, entregó la 

obra de rehabilitación de la cancha de futbol rápido de pasto sintético ubicada 
en la unidad deportiva “Corazón de La Riviera”   

Compostela, Nayarit.- Por 
D o n k e y — Tr a s  e n t r e g a r 
recientemente la rehabilitación 
de la cancha de futbol 5 de pasto 
sintético en la unidad deportiva 
“Corazón de La Riviera” en 
La Peñita de Jaltemba, la 
alcaldesa de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, reafirmó el 
compromiso de seguir mejorando 
la infraestructura deportiva 
para que los jóvenes de este 
Municipio tengan espacios 
dignos y seguros.
Durante el evento, la Presidenta 
Municipal, además de felicitar 
a los deportistas por esta obra, 
pidió que cuidaran esta cancha, 
dándole mantenimiento para 

que sea más funcional y se 
mantenga en buen estado.
Yo siempre estaré apoyando el 
deporte—sostuvo la Alcaldesa— 
por ser una de las actividades que  

permite a los jóvenes mantenerse 
saludables y alejados de las 
adiciones, por ello la importancia 
de seguir construyendo mejores 
espacios para ellos, como 
una cancha de Skatepark que 
en poco tiempo estará lista, 
donde los muchachos podrán 
deslizarse a su gusto en las 
patinetas evitando así tener 
accidentes en la vía pública.
Luego de felicitar a los equipos 
de futbol que participaron en 
un torneo relámpago que fue 
organizado para tal ocasión 
y entregar balones a sus  
capitanes, Monroy Lizola, invito 
a que trabajen siempre en 
equipo ya que eso da mejores 
resultados.
Tras dirigirse a la encargada 
del deporte en este lugar, 
Karla  Reyes, así como Isaac 
Misael Hernández Gómez 
y René Guardado, quienes 
le hicieron esta petición, la 
Alcaldesa de Compostela, dijo, 
“la rehabilitación de su cancha 
es un compromiso cumplido, 
aquí están los resultados”
Cabe mencionar que la Ingeniero 
Adriana Vázquez, encargada de 
esta obra, dono el enmallado 
de la parte de arriba por el 
mismo costo para evitar que los 
balones salgan de esta área.

**Es imparable su posicionamiento entre la gente de 
la parte alta de Compostela 

Compostela,  Nayarit . -  
Por Donkey—Su trabajo 
de gestión en pro de la 
ciudadanía; su adhesión a las 
causas nobles desde hace  
tiempo y su cercanía con 
los jóvenes de los diversos 
sectores, además de su 
honradez y transparencia que 
ha demostrado como servidor 
público han hecho que la 
población de la parte alta 
de Compostela, volteé a ver 
con mucha simpatía al activo 
del PRI, Alejandro Chavarin 
Caro, mejor conocido como 
“el cuate” de Carrillo puerto, 
comunidad de donde es 
originario.
En cuanto a ello, sus vecinos, 
sus compañeros de trabajo, 
sus conocidos, su familia y 
gente de las comunidades de 
la parte alta de Compostela, 
lo describen como un hombre 
sencillo, de fácil trato, muy 
trabajador, pero sobre todo 
honesto, algo que ya no tan 
fácil se encuentra en nuestros 
días, y todas estas razones 
hacen que “el cuate” se 
vuelva muy popular y que 
esté en boca de hombres, 
mujeres, jóvenes, sobre todo 
en los adultos mayores por 
el continuo apoyo que les 
brinda.
El popular “Cuate” Chavarin,  
proviene de una familia muy 
numerosa, que sabe lo que es 
trabajar duro para sobrevivir y 
al igual que su familia reside 

en la comunidad de Carrillo 
Puerto, donde además de 
ayudar a la gente en diversas 
gestiones, dedica parte de 
su tiempo a las labores del 
campo y la ganadería.
Esto y muchas cosas más 
a favor del “Cuate” dijeron  
personas de su demarcación, 
quienes agregaron  que los 
comerciantes, los ejidatarios, 
los maestros y ciudadanía 
en general, hablan de él y 
lo hacen siempre bien, pues 
no tiene mácula alguna que 
le puedan señalar, aunque 
algunos  han tratado de caer 
en la tentación, pero no han 
podido encontrar eco entre 
la gente de la parte alta de 
Compostela, quien por el 
contrario lo ha defendido a 
capa y espada por conocer 
su trayectoria de trabajo y 
por ser un gestor incansable 
de sus demandas.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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caponetaa
FiSCALíA y POLiCíA MUNiCiPAL REALizAN OPERATivO 

DE SEGURiDAD EN LA PUERTA NORTE DE NAyARiT

A PESAR DEL PARO DEL SUTSEM, EL 
AyUNTAMiENTO CONTiNUó TRAbAJANDO

17

Estado hoy en paz.
El operativo que de manera 
conjunta realizaron la Fiscalía 
General del Estado a cargo 
del Fiscal Edgar Veytia y el 
municipio de Acaponeta bajo 
el gobierno de Malaquías 
Aguiar Flores, a través de 
la Dirección de Seguridad 
Pública a cuyo frente está el 
C. Martín Cedano Guízar, se 

ubicó específicamente en dos 
puntos de entrada al municipio, 
al norte en el Micromódulo 
de la Policía Federal, y 
al poniente en la caseta 
de acceso a la autopista, 
donde se hicieron revisiones 
a vehículos particulares y 
algunos otros de carga, 
participando alrededor de 
30 elementos de ambas 

corporaciones y 8 vehículos 
de traslados.
Se sabe ahora que estos 
operativos sorpresa se 
continuarán realizando en el 
futuro, para garantizar la paz 
que hoy viven los nayaritas y 
desanimar a la delincuencia 
a venir a destruir eso tan 
valioso para la ciudadanía. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta. Con el afán de 
reafirmar la seguridad que 
ahora y desde el inicio del 
Gobierno Estatal de Roberto 
Sandoval Castañeda, goza el 
Estado de Nayarit, se realizó 
en la entidad un operativo 
policiaco que tuvo como 
puntos principales las puertas 

norte y sur de Nayarit, es decir 
el municipio de Acaponeta y 
en seis municipios de la zona 
sur: Ixtlán del Río, San Pedro 
Lagunillas, Amatlán de Cañas, 
Ahuacatlán, Compostela y 
Bahía de Banderas evitando 
así que los grupos delictivos 
asentados en otras entidades 
vecinas, lleguen a querer 
sentar sus reales en este 

al personal de confianza, 
evitando así que el paro 
afectara el quehacer normal 
de la administración municipal.
Hay que hacer la aclaración 
que el XL Ayuntamiento no 
tiene ningún adeudo en el tema 
de salarios y prestaciones con 
los trabajadores del SUTSEM 
y que, desde el inicio de este 
trienio, las relaciones entre 
ambas instancias, patrón-
trabajadores, ha sido de 
respeto, intenso diálogo, lo 
que ha permitido una sana 
relación, que ve sus frutos 
en el servicio que se brinda 
a la ciudadanía. (DCSM)

Gente y Poder/
Acaponeta/ 

Por: Pedro Bernal.
Acaponeta. El miércoles por la 
mañana, convocados por su 
dirigencia estatal, el Sindicato 

Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado Mexicano 
en Nayarit (SUTSEM), en 
protesta por lo que ellos 
consideran violaciones a sus 
derechos como trabajadores, 

hicieron un paro laboral a 
las afueras del edificio de 
la Presidencia Municipal, 
mismo que comenzó a las 
9 de la mañana y concluyó 
a las 14:00 horas.

Con el conocimiento previo 
de lo que se iba a hacer, el 
primer edil del municipio, 
Sr. Malaquías Aguiar Flores, 
con tiempo instruyó a sus 
directores y coordinadores 
de área a tomar previsiones 
para evitar que la ciudadanía 
se viera afectada al acudir al 
palacio de gobierno a realizar 
algún trámite o gestión, 
colocando en lugares clave 
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Liga Nayarita de 
béisbol Rendirá 

Homenaje a 
Othón bernal

Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI LO DICE
LA GENTE

El gobernador Roberto Sandoval, garantiza la 
seguridad de los nayaritas y con ello incrementa 

el empleo

En su segunda edición

El gobernador de la gente ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA, a logrado 
como nunca otro gobierno mantener 
a raya a la delincuencia organizada y 
garantizar la tranquilidad y seguridad 
en la integridad y patrimonio de las 
FAMILIAS NAYARITAS; con esto no 
hay duda que se a generado  confianza, 
en empresarios e inversionistas 
locales, nacionales e internacionales, 
para invertir en este hermoso estado,  
en grandes proyectos productivos en 
la industria agropecuaria, turística 
y muchas otras empresas,  que sin 
duda todas estas han generado e 
incrementado el EMPLEO EN FAVOR 
DE LAS FAMILIAS NAYARITAS; así 
lo demuestra el INEGI al informar 
los resultados  trimestrales  de la  
Encuesta Nacional de Ocupación 
y Empleo (ENOE) correspondiente 
al trimestre abril-junio de este año 
donde se ubica a Nayarit, como 
una de las Entidades  que tiene las 
mayores tasas de participación de su 
población, en la actividad económica; 
y esto sin duda se debe a que el 
gobernador  ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, en su momento tuvo 
la sabiduría y el tino de saber quien 
le podría garantizar la SEGURIDAD, 
haciéndolo en un  profesional 
en seguridad, el FISCAL EDGAR 
VEYTIA, que diariamente sacrificando 
todo, tiempo, familia y su propia 
integridad, ha demostrado  lealtad a 
su GOBERNADOR Y a las FAMILIAS 
NAYARITAS, GARANTIZANDO LA 
PAZ Y TRANQUILIDAD en nuestro 
ESTADO, convirtiendo a nuestra 
CAPITAL TEPIC, en una de las 
CIUDADES MAS SEGURAS DEL 
PAIS; NO HAY DUDA A MAYOR 
SEGURIDAD MAYOR INVERCION 
N  E INCREMENTO DEL EMPLEO.

Habla Oscar Villanueva 
Navarrete, exdirigente estatal 

del Movimiento Territorial del 
PRI: a Sáldate nadie lo alcanza

Este pasado fin de semana su 
humilde servidor estuve de visita 
con mi amigo OSCAR VILLANUEVA  
NAVARRETE, recordando de nuestros 
tiempos de cuando fuimos activistas 
políticos de tiempo completo en el 
PRI, recordábamos de cuando el 
entonces dirigente Estatal del PRI 
DR. LUCAS VALLARTA, no creía que 
pudiéramos llevar a la explanada del 
PRI a mas de mil EMETISTAS  para 
un evento donde estaría nuestro 
dirigente Nacional  CARLOS FLORES 
RICO, y  en ese momento nos 
reímos porque dijo mi amigo OSCAR 
VILLANUEVA, cabrones no creían 
y les llevamos mas de mil gentes 
y fueron con sus propios medios 
y recursos; y dice OSCAR; bueno 
nos gastamos algunos centavos, y 
le dice su servidor; pinche OSCAR, 
el haber hecho un MOVIMIENTO 
TERRITORIAL   real, nos costo un 
chingo de lana, pero lo hicimos;  lo 
saben el MAESTRO FILIBERTO Y EL 
DR. LUCAS VALLARTA; cambiando 
de  tema, le pregunto al OSCAR, le 
vas a entrar a la grilla  para el próximo 
proceso, DICE: sí, RUBEN, y ya tengo 
mi candidato para GOBERNADOR, 
LE PREGUNTO DEL PRI?  N0; y 
me pregunta y tu, con el debido 
respeto a mis pocos lectores, yo le 
contesto; pinche OSCAR de nuevo 
me gano mi corazón PRIISTA, en 
estos días me sumo de tiempo 
completo con SALDATE, nuevamente 
le pregunto OSCAR, que opinas 
de  CARLOS SALDATE, y me dice  
RUBEN A SALDATE nadie le gana la 
presidencia de TEPIC, lleva mucha 
delantera y mucho trabajo; y le digo; 
te invito, y me dice primero platica 
con él; terminamos la charla y nos 
despedimos.        

*La Liga arranca el día sábado 22 de octubre

¡La Liga Nayarita de Béisbol está 
en marcha!. Este miércoles en 
oficinas del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte (INCUFID) 
el director del mismo y presidente 
de la Liga, Ariel Lugo Corrales, 
en reunión con directivos de los 
equipos dio los adelantos para 
lo que será la segunda edición, 
prevista que arranque el 22 de 
octubre.
“La Liga ya está en marcha, están 
considerados los diez equipos 
y con la posibil idad de aceptar 
al equipo de Aquiles Serdán, 
ahorita solo nos preocupa  las 
adecuaciones al estadio, por lo 
demás no hay ningún problema”. 
Expuso Lugo Corrales.
Como presidente de la Liga, Ariel 
propuso  hacerle justo homenaje a 
Othón Bernal Mendoza, promotor 
de la zona norte y quien falleció 
días atrás, lo cual por unanimidad 
fue aceptado. “todos lo conocimos 
y sabemos que fue una persona 
entregada a trabajar con jóvenes 
en el béisbol”.
Se tocaron temas de los refuerzos, 
que se mantiene  en dos para 
temporada regular, más uno para 

los  equipos que entren a play off, 
así como la obligación de enrolar 
a un novato de 16 años o más.
En próxima reunión, cada delegado 
deberá presentar el roster de su 
equipo, con mínimo 20 jugadores 
y un máximo de 25, así como 
sus  respec t i vas  ta l l as  pa ra 
manufacturar los uniformes que 
les será entregado a por parte del 
gobierno de Roberto Sandoval.
En siguiente reunión fi jará fecha 
para capacitación de los umpires 
y  ano tadores  que  apoyarán 
durante el torneo, toda vez que 
se pretende llevar estadísticas 
profesionales de cada uno de 
los peloteros. 
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ecualaT
Toros de Tijuana ya están con 

Acereros de Monclova Coahuila

19

* Para arrancar los play-off, temporada 2016

En el béisbol de liga mexicana de verano

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

(Enviado por Héctor Rivera, 
LMB)
Tecuala.-Toros de Tijuana 
Baja California y Acereros de 
Monclova, Coahuila, revivirán 
la serie final de la zona 

norte en la liga mexicana 
de verano, tras las fuertes 
precipitaciones presentadas 
en la noche del domingo, el 
terreno del Estadio Monclova 
no estuvo en condiciones 
para entrenar en el mismo, 
por ello, los Toros de Tijuana 
entrenaron en las cajas 
de bateo del estadio y los 
lanzadores tuvieron actividad 
en el estacionamiento del 
hotel sede en la ciudad 
coahuilense.
“La lluvia afecta un poco, los 
dos equipos estamos en la 
misma situación pero sí afecta 
un poco. Uno trae un ritmo 
de cuerpo y mente y la idea 
es de tratar de entrenar lo 
mejor que se pueda, buscar 
los espacios y más que nada 
seguir enfocados” mencionó 
el timonel Pedro Meré.

Los lanzadores fronterizos 
arrancaron el  día con 
estiramientos y actividades 
para mantener los brazos 
en  fo rma den t ro  de l 
estacionamiento del hotel 
sede debido a la lluvia 
presentada en Monclova 

durante el último día de 
entrenamientos previo 
a la postemporada 
2016.
Los Toros de Tijuana 
enviarán a Barry 
Enright (10-5) mañana 
para el primer juego 
de la serie en punto 
de las 17:30 horas 
(horario de Tijuana) 
contra el conjunto 
del acero quienes 

tendrán a José Oyervides 
(10-2) en la lomita para ese 
encuentro. 
Miguel Peña estaría en el 
montículo por los tijuanenses 
para el juego dos mientras 
que Horacio Ramírez abriría 
el tercero de regreso a Tijuana 
y Alex Sanabia para el juego 
cuatro.
“Me siento muy contento 
de haber sido el lanzador 
abridor durante el juego 
inaugural y el haber 
ayudado a traer a los 
Toros a postemporada, 
el abrir el primer juego 
de postemporada para 
mí es un gran honor 
que me llena de orgullo 
y también sé que tengo 
grandes abridores junto 
a mí, una gran defensa 

atrás de mí y sobre todo un 
gran equipo”, expresó el 
norteamericano Enright.
En cuestiones del roster 
t i juanense, Pedro Meré 
mencionó que sostendrán una 
junta entre el cuerpo técnico 
para definir el conjunto final 
para arrancar la serie contra 
Acereros del Norte pero 
compartió que sólo sería una 
modificación, lo que dejaría al 
equipo prácticamente igual.
Por su parte, los bateadores 
y jugadores de cuadro se 
movi l izaron al  Estadio 
Monclova para hacer uso de 
las cajas de bateo y tomar sus 
respectivos turnos, además 
de hacer labores en la malla y 
soltar el brazo  dentro de los 
pasillos del inmueble “para mi 
es especial y enfrentar a mi 
viejo equipo, el año pasado 
enfrentamos a Tijuana en la 
serie de campeonato de la 
zona norte, y ahora me siento 
muy contento de estar con 
los toros y medirme contra 
ellos”, fueron las palabras 
de Olmo Rosario. 
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Una década con los lectores

Circulación 
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Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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ecualaT
Empiezan los graves problemas y 

dificultades en el cruce del Rio Acaponeta

*En el puente Tecuala a la comunidad del Filo y otras localidades.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Con la llegada 
de las lluvias y en los últimos 
días por las noches, en lo alto 
de la sierra hace que el Rio 
Acaponeta, año con año cause 
problemas de inundaciones 
en este lugar, las partes bajas 
que existen hasta llegar al 
puente, la circulación vehicular 
y en algunos casos peatonal 
y esto para los vecinos de las 
diferentes comunidades que 
por necesidad tiene que cruzar 
el puente que esta entre el 
poblado del Filo y la cabecera 
municipal Tecuala.
Estudiantes, amas de casa, 
comerciantes, ganaderos, 
agricultores, etc. etc. etc.,  y todo 
un inexacto cruce  de vehículos 
automotores o de todo tipo de 
transporte que utilizan tanto 
de Tecuala a la comunidades 
de la margen izquierda, como  
las de la derecha, algunos 
de los perjudicados por todo 
esto comenta a este medio 
informativo que  “TODOS LOS 
AÑOS ES LO MISMO, los  que 
sufrimos este grave problema 
no vemos el día que esto sea 
resuelto, gobiernos municipales, 
estatales y federales van y 

vienen y ninguno se preocupa 
por darle una efectiva y pronta 
solución a este asunto, que 
lastima por todos lados la 
situación económica y comercial 
que se vive en este municipio, 
que ya de por si es insostenible.
Ojala y algún político de esos 
que dicen querérsela jugar por 
su pueblo, se le ocurra ahora que 
vienen las elecciones estatales 
y locales, se desboquen y 
digan yo voy hacer el nuevo 
puente de acceso sobre el 
rio Acaponeta entre el tramo 
Tecuala al Filo o viceversa, 
harta esta la gente de que sus 
peticiones más apremiantes no 
son tomadas en cuenta, cada 
año altos servidores públicos  
estatales y federales vienen a 
revisar o cerciorase nada más,  
a ver si no se ha ahogado nadie 
y como gracias a dios esto no 
ha ocurrido hasta ahorita, se 
regresan  hacer su reporte de 
buen trabajo o se van algún 
centro botanero a  tratar de 
borrar esas feas y peligrosas 
imágenes, que año con año 
en tiempo de lluvias ponen 
en peligro la vida de cientos, 
por no decir miles de seres 
humanos, que lo único que 
les queda en estos casos es 

encomendarse a dios nuestro 
señor.
Repetimos esos señorones 
políticos que quieren  disque 
mucho a su estado  de Nayarit y 
que cada que vienen comentan 
“yo no soy  de  Tecuala -Tecuala 
es mío” es más aquí nací y casi- 
casi se le salen las lágrimas, 
pero por desgracia en cuestión 
de minutos con muchos vivas y 
aplausos, ya se olvidó todo eso, 
pero ahí vienen las próximas 
elecciones del 2017, a ver 
quién se anima a pedirles una 
buena reconstrucción al bordo 
de contención que hay por toda 
la orilla del pueblo de Tecuala, 
sus barrios y colonias que están 
cerca del Rio Acaponeta, de la 
misma manera  de la margen 
izquierda o ya de perdida nos 
hacen el puente Tecuala el Filo”, 
así terminan su comentario 
algunos de las personas que 
encontramos viendo la manera 
de pasar sobre el cauce del 
Rio en mención, aclarando 
que vehículo y personal de 
protección civil municipal, están 
al pendiente  de lo que aquí 
pudiera ocurrir en coordinación 
con la seguridad publica al 
mando del director en el mando 
único Alfredo Arellano Núñez.

21
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Moreno Valle entrega monederos canjeables 
en Elektra para damnificados por “Earl”

Ordena TEPJF restituir en su 
cargo a alcaldesa de Chenalhó

El gobernador Rafael Moreno 
Valle puso en operación un 
programa de apoyo a los 
damnificados por la tormenta 
Earl, que consiste en la entrega 
de un monedero electrónico 
con valor de 5 mil pesos que 
podrán canjear por enseres 
domésticos en tiendas Elektra, 
pertenecientes al Grupo 
Salinas.
En compañía de la titular de 
la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Rosario Robles, el 
mandatario panista dijo que 
este apoyo a los afectados 
por la tormenta que azotó 
la Sierra Norte, el pasado 6 
de agosto, no está cubierto 
por el Fondo de Desastres 
Naturales (Fonden).
Sin precisar el monto total 
que se entregará a través 
de estos monederos, ni el 
número de beneficiados, 
Moreno Valle señaló que 
el programa fue acordado 

entre su gobierno y la Sedatu 
para apoyar a las familias 
que perdieron artículos 
domésticos por el paso del 
fenómeno meteorológico.
La participación de las tiendas 
Elektra en este programa de 
apoyo a damnificados se da 
luego de que el gobernador 
Moreno Valle ha aparecido en 
las portadas de las revistas 
Vértigo y Central, que forman 
parte del holding ligado a 
Grupo Salinas, propiedad 
de Ricardo Salinas Pliego.
Apenas la semana pasada, 
el grupo parlamentario del 
PRI pidió en el Senado la 
intervención de la Fiscalía 
Especializada para la Atención 
de Del i tos Electorales 
(Fepade), con el fin de que 
determine si la promoción 
personal que realiza Moreno 
Valle, principalmente en esos 
medios, constituye “actos 
anticipados de campaña”.
El mandatar io poblano 

r e c o n o c i ó  e l 
pasado mes de 
junio que buscará 
se r  cand ida to 
presidencial por 
el PAN en 2018.
Luego de este 
“autodestape”, la 
imagen de Moreno 
Val le  aparec ió 
en la portada de 
ambos medios, 
especialmente en la 
revista Central, que 
de manera inusual 
se ha publicitado en 
miles de spots de 
televisión, radio e 
internet, así como 
en espectaculares, parabuses, 
transporte público, estadios 
de futbol y cines.
Desde el arranque de su 
administración, Moreno Valle 
ha beneficiado con recursos 
públicos tanto a Televisa 
como al grupo Salinas, 
propietario de TV Azteca, no 

El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó esta tarde 
restituir en su cargo como 
presidenta municipal de 
Chenalhó a Rosa Pérez 
Pérez, tres meses después de 
que fuera presionada por los 
pobladores para presentar su 
licencia por tiempo indefinido 
ante el Congreso local.
El pasado 26 de mayo, 
la alcaldesa Rosa Pérez 

Pérez presentó ante el 
Legislativo una solicitud de 
licencia a cambio de que los 
pobladores dejaran en libertad 
al presidente del Congreso, 
Eduardo Ramírez Aguilar, y al 
diputado local Carlos Arturo 
Penagos.
Ramírez Aguilar, además de 
presidente del Congreso, es 
actualmente presidente del 
Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), partido que 

sólo con millonarios convenios 
publicitarios, sino con la 
asignación de presupuestos 
y la entrega de edificios y 
terrenos.
En el caso de la televisora 
del Ajusco, Moreno Valle 
le entregó en comodato 
el edificio remodelado de 
la exfábrica la Constancia 

Mexicana para que instalara 
su escuela nacional para la 
Orquesta Esperanza Azteca.
Igual le ha asignado un 
presupuesto anual para la 
realización del evento “La 
Ciudad de las Ideas”, el cual 
ya suma 187 millones de 
pesos en cinco años de su 
administración.

postuló a la alcaldesa Rosa 
Pérez Pérez y quien, tras 
unas polémicas elecciones, 
obtuvo el triunfo el 19 de julio 
de 2015.
Si bien al asumir el cargo como 
la primera mujer alcaldesa de 
Chenalhó Rosa Pérez tuvo el 
respaldo de sus gobernados, 
con los meses fue creciendo 
el rechazo hacia su gobierno, 
principalmente de grupos 
azuzados por militantes 
del PRI, sus principales 
adversarios en la contienda 
electoral.
Las protestas en su contra 
provocaron marchas y 
bloqueos de carreteras, donde 
los inconformes tomaron el 
Congreso y del que luego 
fueron desalojados de forma 
violenta.

Y fue hasta que los indígenas 
tzotziles retuvieron de forma 
violenta a los dos diputados 
locales del PVEM como 
por fin lograron que Pérez 
Pérez presentara su petición 
de licencia con carácter 
indefinido.
Poco después el presidente 
del Congreso, Eduardo 
Ramírez Aguilar, le tomó la 
protesta al síndico Miguel 
Santiz Álvarez como alcalde 
sustituto a petición de los 
pobladores, quienes por 
casi 48 horas retuvieron a 
los diputados como medida 
de presión.
Pérez Pérez acudió a 
mediados de junio pasado al 
TEPJF y hoy, tras una sesión 
de varias horas, decidieron 
ordenar al Congreso local 

que la indígena sea restituida 
en su cargo como presidenta 
municipal constitucional.
Tras exponer los argumentos 
ofrecidos por los abogados de 
la quejosa, los magistrados 
acordaron que a Rosa Pérez 
se le deben reconocer sus 
derechos político-electorales 
logrados en las urnas para 
fungir de forma constitucional 
como alcaldesa.
Las autoridades deberán 
ahora buscar una salida 
a este conflicto, pues los 
pobladores han manifestado 
su rechazo a Pérez Pérez 
y han argumentado que 
no dejarán que regrese a 
esa cabecera municipal, de 
donde fue expulsada junto 
con todos los miembros de 
su familia.
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Seguiremos haciendo paros 
para exigir pagos: SUTSEM

CDMX no puede ser 
rehén de los problemas 

de la federación: 
Jesús Padilla

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La mañana 
de ayer se manifestó de 
nueva cuenta la burocracia 
Santiaguense frente a la 
presidencia municipal, en 
aras de exigir si no el pago 
si un abono de los dineros 
que dicen les adeuda por 
concepto de prestaciones 
y demás.
En ese sentido entrevistamos 
al secretario general de la 
sección V del Sutsem Sabino 
Lora Jiménez, quien dijo: “el 
paro de labores es derivado 
de un acuerdo estatal que 
tomamos todos los dirigentes 
en pleno la semana pasada 
en Tepic, este es el inicio 
de una serie de actividades 
que se van a hacer, en 
todos los ayuntamientos 
irresponsables que no han 
cumplido con los trabajadores, 
en el caso particular de 
Santiago te digo que a dos 
años de la administración de 
la presidenta, hay un adeudo 
nada más de su periodo de 
casi 22 millones de pesos más 
los 39 que quedó a deber el 
nefasto Pavel Jarero, en su 
administración. Te darás una 
idea de cómo se encuentra 
la clase trabajadora ahorita, 
subsistiendo únicamente 
de lo que se les paga, 
desafortunadamente no 
hay atención. Ya vez no 

hay un solo miembro del 
cabildo, que venga a ver 
qué es lo que pasa, no está 
la presidenta municipal, no 
hay un solo funcionario que 
en representación de la 
presidenta venga a ver qué 
es lo que puede  resolver con 
nosotros, y la verdad vemos 
mucha apatía de parte de las 
autoridades, entonces ante 
esa circunstancia tenemos 
que manifestarnos aún que 
corramos el riesgo como 
siempre ya ha pasado de que 
nos van a descontar el día.
De que se levantan actas 
administrativas, por supuesto, 
y bueno son riesgos que se 
toman en la lucha sindical, 
y es lo que tenemos que 
seguir haciendo. Quiero ser 
muy claro Chema porque se 
prestan a especulaciones 
esto no tiene nada que ver 
con un movimiento político 
como se dice, este es una 
lucha sindical, que hacemos 
para exigir el respeto hacia 
el trabajador, si te fijas nos 
manifestamos de igual manera 
con Pavel Jarero que era del 
PRD, lo hacemos con Fátima 
que es del PRI, y si entra 
otros presidente municipal 
y si también nos queda a 
deber también nos vamos a 
manifestar, esta es una lucha 
sindical meramente nada que 
ver con situaciones políticas. 
Para que luego no salgan con 

las ‘tontadas’ como el Bartolo, 
que estamos aprovechando 
cualquier coyuntura política 
para hacer eso, Globalizando 
Sabino la deuda que dices 
les debe la administración 
cuanto es en total. Pues si 
te digo que son 39 millones 
de Pavel, y 22 de esta pues 
estamos hablando que ya son 
61 millones de pesos entonces 
es una muy buena cantidad 
de dinero la que estamos 
peleando, mira todos los 
trabajadores se encuentran 
en el buró de crédito porque 
no han podido pagar sus 
deudas, y de eso no se fija 
para nada quien nos gobierna 
simp0lemente no hay interés 
no hay voluntad, porque 
todos los presidentes algunos 
mucho, algunos poco, otros 
más o menos van saliendo 
de sus deudas pero aquí en 
Santiago, no hay voluntad, 
aquí se va acumulando cada 
día más todavía, entonces 
si nosotros vemos que no 
hay voluntad de hecho a 2 
años de su gobierno, pues 
tenemos que hacer está serie 
de acciones aunque sabemos 
que quien se perjudica es la 
ciudadanía, pero lo que es la 
recolección de basura y agua 
potable que son los servicios 
de mayor prioridad estos 
están trabajando”. Explicó 
el dirigente de la burocracia 
Sabino Lora Jiménez.

* Siete de cada 10 marchas competen a la federación 
no a la CDMX, pero repercuten en el PIB y en la 
competitividad; el promedio es de 25 marchas 

diarias    

La Ciudad de México no puede 
ser rehén de los conflictos 
de la Federación, aseguró 
Jesús Padil la Zenteno, 
Presidente de COPARMEX-
CDMX, al subrayar que 7 
de cada 10 movilizaciones, 
bloqueos o manifestaciones 
que se realizan en la capital 
tienen que ver con el ámbito 
federal y los conflictos en 
otras entidades del país; 
sin embargo, repercuten 
en forma directa sobre la 
productividad y competitividad 
de los capitalinos. 
El presidente de COPARMEX-
CDMX recordó que según 
cifras de la Secretaría de 
Seguridad Pública de la 
Ciudad de México, de marzo 
2014 a febrero de 2015 se 
realizaron 9,168 movimientos 
sociales, es decir un promedio 
de 25 marchas diarias, con 
un impacto económico 
aproximado de 90 millones 
de pesos semanales, por lo 
que advirtió, la competitividad 
y productividad de la capital 
se ve seriamente amenazada.
El  empresar io destacó 
que son las pequeñas y 
medianas empresas las 
que enfrentan los daños de 
mayor envergadura pues su 
economía tiene que hacer 
frente a la reducción de 
ventas, las pérdidas por 
entregas no realizadas y las 
afectaciones a los inmuebles. 
El dirigente del organismo 
empresarial aseguró que 
a pesar de que la Ciudad 
de México es la mayor 
generadora del PIB a nivel 
nacional, con una aportación 
de 16.5 por ciento, casi el 
doble de la del Estado de 
México con 9.3 por ciento, 
la capital ve afectada su 
competitividad a causa de las 
constantes movilizaciones en 
el principal corredor comercial 
y financiero de la Ciudad. 
El líder empresarial consideró 
que aún con la decisión de la 

Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) avalando 
como constitucional la Ley 
de Movilidad de la CDMX, no 
habrá cambios reales en la 
forma en que se realizan las 
manifestaciones, puesto que 
la medida del aviso con 48 
horas previas no es obligatoria 
y el no uso de vialidades 
pr imarias sólo excluye 
a Periférico y Viaducto, 
avenidas que generalmente 
no son empleadas por los 
manifestantes. 
“La Ciudad es muy grande y 
existen espacios donde los 
manifestantes se pueden 
hacer escuchar, pero abarcan 
el corredor comercial y 
financiero de la capital, a 
pesar de que es la entidad que 
más recursos y productividad 
genera para la federación”, 
afirmó Padilla Zenteno, quien 
consideró que la Ley de 
Movilidad es perfectible 
y requiere garantizar los 
derechos de todos, incluido 
el sector empresarial.
Además dijo que ni la Ley de 
Movilidad, ni la decisión de 
la Suprema Corte, aportan 
medidas suficientes para 
frenar los daños económicos 
que generan las numerosas 
movi l izaciones que se 
desarrollan en la Ciudad. 
El empresario convocó al 
Gobierno federal a contemplar 
alguna estrategia conjunta con 
los gobiernos de los estados 
para que los problemas se 
resuelvan en sus propios 
espacios y no sea la Ciudad 
de México la receptora de 
todas las quejas del país.
Finalmente, el titular de 
COPARMEX-CDMX hizo un 
llamado a las autoridades a 
respetar el estado de Derecho 
y no otorgar privilegios por 
encima de la ley a ningún 
grupo político o social, pues 
ello da pauta a que se rompa 
la convivencia armónica y 
pacífica.
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Seguimos avanzando en nuestro parque 
vehicular, señala Memo Hernández

Le ‘tronó’ el cerebro a regidor orate y misógino
sufriera la señora Rosalba Vargas 
García, de 73 años de edad, quien 
resultó lesionada de un botellazo 
que le infringiera el regidor de 
extracción Panista en la actual 
administración; al encabezar a 
un grupo de delincuentes, que 
machete en mano trataban de 
impedir que se llevara a cabo 
el baile que organizaba una de 
las candidatas a la flor más bella 
del ejido en aquella comunidad. 
Y es que, agregan vecinos del 
lugar, entre los que se contaba el 
presidente del ejido en funciones 
Andrés Tolentino, quien explicó al 
reportero que para no chocar con 
el grupo encabezado por Víctor  
Ponce Castillo, quien llevaba a 
otros delincuentes neo panistas, 
Raúl González Tha, hicieron el 
acuerdo de llevar a cabo el baile 
en el corral de una persona del 

lugar quien amablemente accedió 
a prestarlo.
Sin embargo, el regidor panista 
Víctor Ponce Castillo, del que 
dijo el presidente del ejido 
Andrés Tolentino, despedía un 
olor a marihuana, les pidió a la 
gente que llevaba que fueran por 
gasolina ya que le prenderían 
fuego al equipo de sonido que 
amenizaría el baile, siendo 
entonces cuando de pronto 
comenzaron las agresiones; 
donde finalmente a quien le 
tocó la peor parte fue a la 
septuagenaria Rosalina Vargas 
García, quien debido al impacto 
de la botella de cerveza en su 
rostro este comenzó a sangrar 
profusamente, cosa que hiso 
que el grupo de agresores 
comenzaran a disolverse. 
Ayer las redes sociales se 

inundaron de comentarios donde 
los usuarios exigían el desafuero 
del regidor y que este fuera 
castigado con todo el rigor de 
la ley, siendo el mismo fiscal 
Edgar Veytia quien señaló que 
se procedería en contra del 
infractor.
“Esto no puede ser un acto de 
represalia política, aquí hubo un 
delito que se debe de castigar 
y eso es lo que vamos a hacer, 
ya tenemos la demanda de 
parte de la afectada y de los 
testigos presenciales, y vamos 
a buscar con detenimiento que 
el responsable sea castigado, 
la orden de aprehensión 
permanecerá abierta y si no es 
en esta administración cuando 
se le castigue por ostentar un 
fuero constitucional, este el 
próximo año terminará y la orden 

de aprehensión quedará abierta; 
para que si no la ejecutamos 
nosotros la ejecute el gobierno 
entrante”.
Otras dependencias que 
mostraron su desagrado por 
esta agresión fue la comisión 
de derechos humanos que 
preside Huicot Rivas; la misma 
presidenta municipal Fátima del 
Sol desaprobó esta acción, por 
lo que se cree que la justicia se 
hará presente, ya sea con el 
desafuero como regidor de Víctor 
Ponce Castillo, y su probable 
encarcelación por atentar ebrio 
o marihuana. Como lo diera a 
conocer el presidente del ejido 
de Santa Cruz, Andrés Tolentino, 
el día de ayer a la prensa. 
Sea por Dios con estos hombres, 
que amparados por el alcohol y 
las drogas se vuelven bestias. 

pues no se ahora en los últimos 
días que se haya dado algún 
cambio, nos va a servir para 
comprar una góndola esto quiere 
decir que es el 50 por ciento 
y el 50 por ciento que quede 
bien claro, esto enriquecerá 
más el parque vehicular de la 
asociación de usuarios ya que 
definitivamente una de las partes 
que consideraba yo que nos 
hacía falta era precisamente 
el parque vehicular, ya que 
inicialmente teníamos 2, pero 
uno ya nomás por decir que era 
camión, y ya con esto vamos a 
tener 4 camiones nomás. Quiero 
informarte que el camión que 
ya andaba en las últimas está 
siendo reparado y considero 
que la próxima semana ya va a 
estar aquí en Santiago, y el otro 
vamos a hacer lo posible para 
ver si en 15 días nos lo puede 
entregar la empresa donde se 
va a adquirir”.
Y el tractor, Memo, que te 
entregara en comodato el 
gobernador del estado y que se 

encontraba en malas condiciones 
mecánicas, ¿qué sucedió?
“Mira también, precisamente el día 
de ayer, estuve hablando con el 
jefe de mecánicos de la ciudad de 
Tepic, y lamentablemente como 
es maquinaria muy grande, ya 
que eran tractores directamente 
importados de los estados unidos, 
se ha avanzado fuertemente en 
la reparación del sistema de la 
caja de velocidades luego que 
son tractores que tienen como 
18 cambios, y también tengo el 
entendido que posiblemente los 
próximos 15 días, ya se encuentre 
reparada completamente la 
caja de velocidades, y ya de 
ahí se pasan los mecánicos 
a reparar el motor el cual ya 
se está presupuestando la 
compra de las llantas, porque 
pues tu sabes los tractores 
que se entregaron a la ARIC 
para la nivelación de tierras 
prácticamente se encuentran 
convertidos en chatarra, ante 
la falta de mantenimiento de 
los mismos”.

¿En este momentos de cuantos 
vehículos consta la central de 
maquinaria de la Asociación de 
usuarios?
“Bueno mira, en este momento 
tenemos 3 camiones de 7 metros 
cúbicos, tenemos una retro de 
alto alcance tenemos otra retro de 
mediano alcance, y tenemos otras 
dos chicas estamos hablando de 
4 retroexcavadoras, en cuanto 
a moto conformadoras tenemos 
una, y para el transporte de 
los técnicos al campo tenemos 
4 camionetas, y tenemos 
11 motocicletas que están 
seminuevas, y cuatro que ya 
es deshecho, en estos días 
vamos a ver por hay quien las 
puede comprar y únicamente 
nos faltaría por aquí, una nueva 
para poder tener completo el 
parque vehicular en cuanto a 
motocicletas para uso de los 
canaleros. Estamos avanzando 
aquí en la asociación de usuarios, 
tocando puertas aquí y allá”. 
Explicó el horticultor Guillermo 
Hernández Cabrera.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Guillermo 
Hernández Cabrera, presidente 
de la asociación de usuarios 
de agua de huso agrícola de 
la margen derecha del río, 
en entrevista con el reportero 
de esta editorial, dijo sentirse 
contento por el apoyo del 50 
por ciento para la compra de un 
camión de volteo consistente en 
600 mil pesos que le hiso llegar 
CONAGUA.

“Mira, afortunadamente esta 
noticia es una de las Buenas que 
puedo decirles, sobre todo a los 
usuarios de aquí de la margen 
derecha que ya por fin después 
de meses de andar buscando este 
apoyo que son necesarios para 
los trabajos de los usuarios, ya el 
día 4 de agosto pero que hasta 
el día de hoy me comunicaron 
que esta echa la aportación 
de CONAGUA que son 600 mil 
pesos, para la adquisición de 
una góndola, que posiblemente 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Resulta 
increíble de creer que un regidor 
en su loco afán de poder se haya 
atrevido a agredir a botellazos 
a una mujer de 73 años de 
edad en el poblado de Santa 
Cruz, esto en la Región de las 
Haciendas; por él  simple de que 
el regidor junto con un grupo de 
facinerosos, machete en mano, 
pretendían evitar que se llevara 
a cabo un baile en la cancha de 
usos múltiples que organizaba 
una de las candidatas a reina 
del ejido  del día 12 de octubre.
Muchas y variadas han sido las 
versiones sobre la agresión que 

* Reprueba la ciudadanía la agresión que sufriera la septuagenaria Rosalba Barba García, por parte del 
regidor panista Víctor Ponce Castillo


